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Président tebboune :

Ce que vit la population de Gaza sera une tache 
dans l’histoire de l’humanité 

Algérie à l’Autorité PAlestinienne :

 Versement anticipé de la contribution financière

Attaf remet un message écrit du président 
de la République à son homologue turc

Lors de la conférence de 
haut niveau sur “la réponse 
humanitaire d’urgence à 

Gaza”, qui s’est tenue à Amman 
(Jordanie), le président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune, 
a exprimé ses préoccupations 
concernant la situation tragique dans 
la bande de Gaza.
En effet, dans une allocution lue par 
le ministre de la Santé, Abdelhak 
Saihi, il a dénoncé l’incapacité de 
la communauté internationale à 
agir avec impartialité sur la cause 
palestinienne, qualifiant cette 

inaction de “tache dans l’histoire de 
l’humanité”.
Le président Tebboune a exprimé 
l’espoir que les discussions de 
cette conférence aboutissent à des 
solutions concrètes pour alléger les 
souffrances des Palestiniens à Gaza et 
améliorer leur situation humanitaire 
critique. Il a souligné que “des 
milliers d’enfants, de femmes et de 
personnes âgées sans défense sont 
actuellement exposés à une machine 
de destruction et de mort”, rappelant 
une nouvelle fois l’échec de la 
communauté internationale à être 

impartiale dans ce conflit.
L’Algérie, en tant que membre non 
permanent du Conseil de sécurité 
des Nations Unies et membre du 
Conseil des droits de l’Homme, a 
œuvré pour proposer des résolutions 
appelant à un cessez-le-feu, 
faciliter l’acheminement de l’aide 
humanitaire et faire respecter les 
décisions internationales, a précisé 
le président Tebboune. En outre, 
l’Algérie a coordonné avec l’Égypte 
l’envoi d’aides humanitaires et 
soutenu l’UNRWA pour alléger les 
souffrances des Palestiniens.

Tebboune Souligne les trois objectifs 
principaux de l’Algérie dans cet 
événement
1. Activer les résolutions des 
Nations Unies appelant à un cessez-
le-feu immédiat, avec une application 
immédiate de la résolution 2735 pour 
mettre fin aux souffrances du peuple 
palestinien.
2. Garantir l’acheminement 
des aides humanitaires aux 
populations touchées, en mettant en 
œuvre la résolution 2728 du Conseil 
de sécurité.
3. Encourager le processus 

pour une solution juste et durable à 
la question palestinienne.
Dans l’attente de la réalisation de 
ces objectifs, le président Tebboune 
a annoncé la décision de l’Algérie 
d’avancer le versement de la 
deuxième tranche de sa contribution 
financière au budget de l’Autorité 
palestinienne pour l’année en cours. 
Il a exprimé l’espoir que cette mesure 
aidera à atténuer les souffrances 
des Palestiniens dans cette période 
difficile, une période qu’il considère 
comme une tache indélébile dans 
l’histoire de l’humanité.

Le mardi 11 juin, le 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 

annoncé une décision importante 
pour la Palestine. L’Algérie a 
décidé d’avancer le versement 
de la deuxième tranche de sa 
contribution financière au budget 
de l’Autorité palestinienne. 
Cette décision vise à aider les 
Palestiniens de manière urgente 
cette année.
Dans une allocution prononcée 
par le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, au nom du 
président Tebboune, ce dernier 
a exprimé son espoir. Il souhaite 
que cette mesure contribue à 
“atténuer les souffrances de nos 
frères à Gaza”. Cette déclaration 
a été faite lors d’une conférence 
de haut niveau sur la situation 
humanitaire à Gaza, tenue à 

Amman, en Jordanie.
Le président Tebboune a 
souligné la responsabilité 
et la solidarité de l’Algérie 
envers le peuple palestinien. 
Il a rappelé l’engagement 
constant de l’Algérie à soutenir 
la Palestine. L’Algérie verse 
ses contributions au budget de 
l’Autorité palestinienne dans 

les délais fixés. Pour lui, il était 
crucial d’annoncer cette décision 
d’avance sur la deuxième tranche 
de la contribution financière 
annuelle.
La situation à Gaza reste 
critique, et le besoin d’aide 
humanitaire est immense. En 
avançant ce versement, l’Algérie 
espère apporter un soulagement 

immédiat aux Palestiniens. Le 
président Tebboune a exprimé 
son souhait que ce geste inspire 
d’autres bailleurs de fonds. 
Il espère qu’ils augmenteront 
leur soutien pour mettre fin à la 
tragédie des Palestiniens.
Une espérance pour plus de 
solidarité internationale
En conclusion, le président 
Tebboune a formulé un vœu clair 
: il souhaite que cette initiative 
algérienne serve de modèle. Il 
espère qu’elle encouragera les 
autres pays à renforcer leur aide 
et à participer activement et de 
manière constructive. La solidarité 
internationale est essentielle pour 
atténuer les souffrances à Gaza et 
pour soutenir les efforts de paix 
en Palestine.
L’Algérie a toujours été un soutien 
de la cause palestinienne. Cet 

engagement continu se manifeste 
à travers des contributions 
régulières et significatives. La 
décision d’avancer le versement 
de la contribution financière de 
cette année reflète la détermination 
de l’Algérie à rester aux côtés du 
peuple palestinien en ces temps 
difficiles.
Pour conclure, cette décision 
de l’Algérie est un appel à 
une coopération internationale 
renforcée. Face aux défis 
humanitaires à Gaza, une 
réponse collective est nécessaire. 
L’action de l’Algérie souligne 
l’importance de la solidarité 
mondiale pour apporter un 
changement positif. Le soutien 
financier et l’engagement 
politique sont cruciaux pour 
créer un avenir meilleur pour les 
Palestiniens.

Chargé par le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune et 

en qualité d’Envoyé spécial, le 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ahmed Attaf, a effectué, 
mardi, une visite de travail en 
Turquie, lors de laquelle il a remis 
un message écrit du Président de 
la République à son homologue 
turc, indique un communiqué du 
ministère.
“Chargé par le président de la 
République et en qualité d’Envoyé 
spécial, le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. Ahmed 

Attaf a effectué, mardi, une 
visite de travail en République 
de Turquie”, lit-on dans le 
communiqué.
Dans ce cadre, M. Attaf a été reçu 
en audience par le président de la 
République de Turquie, M. Recep 
Tayyip Erdogan, à qui il a remis 
un message écrit de son frère le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”, précise 
le communiqué.
“Un message qui s’inscrit dans 
le cadre des contacts et de la 
coordinationentre les dirigeants 
des deux pays à même de hisser les 
relationsalgéro-turques à de hauts 
niveaux”, a ajouté la même source.

Lors de cette rencontre, les 
relations de coopération et 
de partenariat entre les deux 

pays ont été évoquées, ainsi 
que la dynamique positive 
qu’elles connaissent, outre les 

développements de la situation 
dans les territoires palestiniens 
occupés et dans la région Sahélo-
saharienne, selon le communiqué.
“Le président Tayyip Erdogan 
a chargé le ministre Ahmed 
Attaf detransmettre ses vives 
salutations à son frère le Président 
de laRépublique, Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune, exprimant 
son souhait de lerencontrer dans un 
avenir proche et de poursuivre leurs 
efforts communs, auservice des 
relations bilatérales et en soutien 
aux causes de la Oumma, entête 
desquelles la cause palestinienne”, 
a conclu le communiqué.
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réunion du gouvernement : 
Plusieurs secteurs examinés

AnP : Sortie de 13 nouvelles promotions à l’Ecole supérieure 
des troupes spéciales

AAdl :
Large opération de distribution de logements prévue le 05 juillet

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a présidé,  
hier mercredi, une réunion 

du Gouvernement consacrée à 
l’examen de textes de loi et à la 
présentation d’exposés relatifs 
à plusieurs secteurs, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé, ce 
mercredi 12 juin 2024, une 
réunion du Gouvernement 
consacrée à l’examen d’un 
projet de décret exécutif fixant 
les modalités de dédouanement 
des chaînes et équipements 
de production ainsi que les 
équipements et matériels 
agricoles, qui s’inscrit dans le 

cadre des mesures décidées 
par Monsieur le Président 
de la République pour le 
soutien et l’accompagnement 
des investissements et la 
modernisation de l’activité 
agricole, notamment en 
permettant aux opérateurs 
économiques de tirer profit des 
opportunités offertes par les 
marchés internationaux dans ce 
domaine.

Par ailleurs et dans le cadre de 
la mise en œuvre des décisions 
prises par Monsieur le Président 
de la République lors de sa visite 
à la wilaya de Khenchela, en 
date du 30 mai 2024, relatives 
à l’ouverture des inscriptions au 
programme AADL3 à partir du 
5 juillet 2024, le Gouvernement 
a examiné un projet de décret 
exécutif modifiant et complétant 
les conditions et les modalités 
d’acquisition des logements 
publics réalisés dans le cadre 
de la location-vente. Ce projet 
de texte vise à garantir une 
gestion optimale du processus du 
bénéfice de ces logements, depuis 
‘enregistrement de la demande 
via la plateforme électronique 
jusqu’au transfert de la propriété 

du logement au bénéficiaire.
Le Gouvernement a également 
examiné les moyens de 
renforcement du cadre 
réglementaire relatif à la 
couverture médicale des 
personnes démunies, notamment 
en ce qui concerne la garantie de 
l’accès immédiat et régulier aux 
médicaments, particulièrement 
pour les personnes atteintes de 
maladies chroniques.
Aussi, le Gouvernement a 
poursuivi l’examen des règles 
réglementaires pour la création 
de l’Agence Nationale des 
Equipements Publics et a 
entendu un exposé sur les 
mesures prises pour assurer 
l’approvisionnement en eau 
potable, ainsi qu’un exposé sur 

le déroulement de la campagne 
moisson-battage 2023/2024, 
lequel a permis de passer en 
revue les différentes mesures 
prises pour l’encadrement et 
l’accompagnement de cette 
opération à travers la mobilisation 
de tous les moyens nécessaires 
par les pouvoirs publics.
Enfin, le Gouvernement a adopté 
un projet de programme visant à 
encourager les Start-up à travers 
la formation, et en s’inspirant des 
expériences et de modèles réussis 
dans le monde, et ce, en exécution 
des instructions de Monsieur 
le Président de la République 
visant le développement de 
l’économie de la connaissance 
et l’accélération de l’innovation 
technologique dans notre pays”.

Le commandant de la 
4ème région militaire 
(RM), le général-major 

Omar Tlemçani, a présidé mardi 
la cérémonie de sortie de 13 
nouvelles promotions à l’Ecole 
supérieure des troupes spéciales 
(ESTS) “chahid Mustapha Khoja 
dit Si Ali” à Biskra.
Le commandant de la 4ème RM 
a passé en revue les promotions 
sortantes, distingué les majors 
de promotion, remis les grades 
et a aussi assisté à la prestation 
du serment et la remise/réception 
du drapeau avant de baptiser les 
promotions du nom du défunt 
moudjahid Mohamed Rouina 
dit Guentar (1928-1987) et de 
s’enquérir à travers des portes 
ouvertes organisées à l’occasion 

des activités pédagogiques, 
culturelles et sportives menées 
durant l’année de formation 
2023-2024.
Dans son allocution prononcée, 
le commandant de l’Ecole le 
général Kamel Hadji a souligné 
que “cette occasion vient 
sanctionner la fin du stage des 
cadres de l’Armée nationale 
populaire, notamment ceux de 
l’arme des troupes spéciales 
qui n’a point cesser de fournir 
aux unités de l’Armée nationale 
populaire des promotions 
jouissant d’une formation de 
qualité l’habilitant à assumer 
leurs missions avec une haute 
compétence professionnelle de 
combat”.
Il a ajouté que “ces efforts 

s’inscrivent dans le cadre 
de l’intérêt porté par le 
commandement supérieur de 
l’Armée pour la formation et 
l’enseignement”, assurant que 
“les promotions sortantes ont 
reçu une formation militaire 
théorique et pratique basée 
sur une pédagogie moderne 
et des méthodes scientifiques 
leur assurant un haut degré de 
compétence”.
Il a aussi affirmé que “les efforts 
déployés durant les sessions 
de formation restent inachevés 
sans le succès des diplômés, leur 
discipline et l’exploitation des 
connaissances militaires acquises 
dans leur parcours professionnel 
de défense du pays”.
Les éléments des troupes 

spéciales ont présenté à l’occasion 
des exhibitions collectives et 
individuelles avec des armes, 
d’autres de combat au corps à 
corps en plus de démonstrations 
d’opérations de parachutage et 
d’intervention avec usage des 
véhicules spéciaux de cette arme 
ainsi que des exercices tactiques 
reflétant le niveau de formation 
et compétence des éléments de 
ces troupes.
Les promotions sortantes sont 
celles de “perfectionnement 
officiers”, d’”application 

officiers”, de “formation 
commune de base (élèves officiers 
actifs)”, d’”incorporés sur la 
base de diplôme”, d’”aptitude 
militaire professionnelle” (1er et 
2ème degrés), de “brevet militaire 
professionnel” (2ème degré), 
d’”instructeur parachutiste”, 
de “saut libre et opérationnel” 
outre des diplômés avec brevets 
“brevet militaire en éducation 
sportive spécialisée” (1er et 2ème 
degrés) et de “brevet militaire 
professionnel/formateurs” (1er 
et 2ème degrés).
La cérémonie de sortie a été 
clôturée par la distinction par le 
commandant de la 4ème RM de 
la famille du défunt moudjahid 
Mohamed Rouina à la salle 
d’honneur de l’Ecole.

Le ministre du Logement, 
de l’Urbanisme et de 
la Ville, Mohamed 

Tarek Belaribi, a annoncé la 
distribution d’environ 40 000 
unités de logement dans le cadre 
du programme de vente par 
location (AADL) dans la wilaya 
d’Alger, à l’occasion du 62e 
anniversaire de l’indépendance 
prévu pour le 5 juillet prochain.
En effet, lors d’une visite de 
terrain sur le site des 13 300 
logements AADL de la nouvelle 
ville de Sidi Abdellah (Alger), 
en compagnie du wali d’Alger, 
Mohamed Abdel Nour Rabhi, 
M. Belaribi a déclaré : “Nous 
rassurons les souscripteurs que 
nous serons au rendez-vous 
pour la distribution de 40 000 
logements dans la capitale le 5 
juillet prochain, dont 20 000 à 
Sidi Abdellah”.
Il a affirmé que ces logements 
disposent de toutes les 

commodités nécessaires pour 
assurer une vie décente aux 
occupants en soulignant que 
son département a veillé à une 
coordination étroite entre la 
construction des logements et 
la réalisation des infrastructures 
publiques attenantes.
Le ministre a salué la rapidité 
d’exécution de ce projet 
d’envergure, qui comprend 
13 300 logements. Lancés fin 
2021, les travaux de ce pôle 
devraient être distribués le 5 
juillet prochain, conformément 
aux engagements pris par le 
gouvernement.
M. Belaribi a également évoqué le 
projet de 10 507 logements dont 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
donné le coup d’envoi le 5 juillet 
2023. Ce chantier connait une 
progression remarquable avec 
un taux d’avancement de 80%. 
Les travaux de bétonnage ont 

été achevés et les travaux des 
différents réseaux devraient 
débuter “prochainement”.

AADL – Alger : 
Distribution de 40 000 unités 

de logement le 5 juillet 
prochain

De son côté, le directeur général 
de l’Agence nationale de 
promotion et de développement 
du logement (AADL), M. Fouad 
Mekrani, a présenté un exposé 
sur l’avancement des travaux des 
projets en cours de réalisation à 
Sidi Abdallah.
Selon le directeur, le projet est 
en phase finale de réalisation. 
Les travaux des logements et 
des aménagements extérieurs 
sont achevés. “Un progrès 
notable a été enregistré dans les 
travaux des routes et des réseaux 
primaires et secondaires, y 
compris l’électricité, le gaz et la 
fibre optique”, a-t-il ajouté.
Ce pôle urbain se distingue par 

la présence de deux réseaux 
distincts, l’un pour les eaux 
usées et l’autre pour les eaux 
pluviales. Il est également doté 
de trois stations de pompage, 
d’une station d’épuration des 
eaux usées, de deux centres 
commerciaux, de 53 kiosques, de 
5 places publiques et de terrains 
de sport de petite taille.
Une grande esplanade verte de 
4 hectares, équipée d’un accès 
internet gratuit, de terrains de 
sport de petite taille, d’un terrain 
multisports, d’espaces pour 
enfants, d’un théâtre en plein air 
et d’une piscine, vient compléter 
les infrastructures de ce pôle 
urbain.
Sur le plan des équipements 

publics, le projet comprend 
30 structures, dont 11 écoles 
primaires, 5 collèges, 2 lycées, 
2 centres de santé, 2 centres de 
police, une unité de protection 
civile, 2 bibliothèques, une 
mosquée et 2 stations de recharge 
pour véhicules électriques.
Le projet de 10 507 logements à 
Sidi Abdallah dispose également 
des infrastructures publiques 
nécessaires, telles que des 
écoles primaires, des collèges, 
des lycées, une mosquée, une 
clinique, une bibliothèque et 
un commissariat de police. 
Deux centres commerciaux ont 
également été construits dans le 
cadre de ce projet.
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AÏd el AdHA:

Les journées du dimanche, lundi et mardi chômées et payées

Aid el-AdHA:

 Campagnes de sensibilisation pour assurer le succès 
de l’opération de collecte des peaux

AÏd el AdHA:

 Mobilisation de 2.500 vétérinaires pour l’encadrement 
des opérations de vente et d’abattage

Les journées du dimanche 
16, lundi 17 et mardi 18 
juin, correspondant à la 

célébration de la fête de l’Aïd El 
Adha, seront chômées et payées 
pour l’ensemble des personnels 
des institutions et administrations 
publiques, des établissements et 
offices publics et privés, ainsi 
qu’aux personnels des entreprises 
publiques et privées, tous secteurs 
et statuts juridiques confondus, y 
compris les personnels payés à 
l’heure ou à la journée, indique 
mercredi un communiqué 
conjoint du ministère du Travail, 

de l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, et la Direction générale 
de la Fonction publique et de la 
Réforme administrative.
“A l’occasion de la fête de l’Aïd 
El Adha et conformément à la 
loi 63-278 du 26 juillet 1963 
modifiée et complétée fixant la 
liste des fêtes légales, les journées 
du dimanche 10, du lundi 11 et du 
mardi 12 Dhou el Hidja 1445 de 
l’hégire, correspondant aux 16, 
17 et 18 juin 2024, sont chômées 
et payées pour l’ensemble des 
personnels des institutions et 
administrations publiques, des 

établissements et offices publics 
et privés, ainsi qu’aux personnels 
des entreprises publiques et 
privées, tous secteurs et statuts 
juridiques confondus, y compris 
les personnels payés à l’heure 
ou à la journée”, précise le 
communiqué.
Toutefois, les institutions, 
administrations, établissements, 
offices et entreprises précités 
“sont tenus de prendre les mesures 
nécessaires pour assurer la 
continuité des services organisés 
en mode de travail posté”, précise 
la même source.

La sous-directrice des 
industries de transformation 
au ministère de l’Industrie et 

de la Production pharmaceutique, 
Fatima Zahra Bouguerra a mis en 
avant, lundi à Alger, l’importance de 
mener précocement des campagnes 
de sensibilisation pour assurer le 
succès de l’opération de collecte des 
peaux de moutons, et ce dans le but 
de valoriser cette matière première 
qui contribue au développement de 
la filière des industries des cuirs.
S’exprimant lors d’une conférence de 
presse organisée par l’Organisation 
algérienne du commerce et de 
l’investissement social OACIS , 
en coordination avec le ministère 
de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Mme Bouguerra 
a précisé que ces campagnes de 
sensibilisation à grande échelle 
visent à sensibiliser à l’importance 
de collecter les peaux de moutons 
et de bovins, afin de les envoyer 
auxtanneries du Groupe industriel 
Textiles et Cuirs “GETEX” pour 
leur traitement et utilisation dans les 

industries des cuirs.
La même responsable a rappelé que 
les campagnes de sensibilisation 
précoces et les préparatifs lancés 
pour la collecte des peaux 
récupérables interviennent après 
l’installation de commissions de 
wilayas, sous l’égide des walis et des 
directeurs de l’industrie de wilayas, 
dans le but de faire connaitre les 
bonnes pratiques d’abattage et de 
salage pour préserver la qualité des 

peaux et faciliter leur récupération.
Elle a également souligné la 
participation de plusieurs secteurs 
à cette initiative, à travers 
l’installation d’une commission 
nationale dédiée à cet effet, laquelle 
regroupe des représentants du 
ministère de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, du 
ministère de l’Intérieur et des 
Collectivités locales, du ministère de 
l’Agriculture et du Développement 

rural, du ministère du Commerce et 
de la Promotion des exportations, du 
ministère de l’Environnement et des 
Energies renouvelables, du ministère 
de la Communication, ainsi que du 
ministère des Affaires religieuses et 
des Wakfs.
La campagne de sensibilisation 
s’appuie sur un mécanisme durable 
qui concerne cinq 5 wilayas pilotes, 
à savoir Alger, Oran, Jijel, Djelfa 
et Batna, disposant d’un nombre 
considérable d’abattoirs, tout en 
élargissant la campagne aux autres 
wilayas voisines, a fait savoir la 
responsable, saluant le rôle de la 
société civile dans cette démarche, 
notamment les associations activant 
dans le domaine de l’environnement.
Mme Bouguerra a rappelé, dans 
ce sillage, les conventions signées 
entre les centres d’enfouissement 
technique CET et le Groupe 
Textiles et Cuirs “GETEX” pour 
la préservation de cette matière 
première, ajoutant que les CET 
sont chargés de collecter et de saler 
les peaux avant de les transporter 

jusqu’aux unités GETEX.
La responsable a fait état de plus 
d’un million d’unités de peaux 
(ovine et bovine) collectées l’année 
dernière dont 240.000 récupérables 
soit 21% seulement, insistant sur 
l’importance d’augmenter ce taux 
en suivant les orientations fournies 
lors de ces campagnes pour s’assurer 
de la préservation des peaux en bon 
état.
Pour sa part, le président de 
l’Organisation algérienne de 
commerce et de l’investissement 
social OACIS , Djaber Bensidra 
a souligné l’importance de ces 
campagnes de sensibilisation pour 
augmenter le volume de peaux 
récupérables, révélant le lancement 
d’une application à cet effet conçue 
par une start-up dans le cadre de ces 
campagnes de sensibilisation pour 
tenir le citoyen informé des points 
de dépôt des peaux et permettre 
aux opérateurs et aux entreprises 
de s’enquérir des statistiques sur les 
peaux collectées.

Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural 
a mobilisé environ 2.500 

vétérinaires pour l’encadrement 
des opérations de vente et 
d’abattage, en prévision de Aïd El 
Adha, ce qui a permis la circulation 
du cheptel entre les wilayas 
dans de “bonnes” conditions, a 
affirmé mardi une responsable du 
ministère.
La sous-directrice chargée du 
renforcement et de la valorisation 
des potentialités vétérinaires auprès 
du ministère, Leila Ramdani, a 
indiqué dans une rencontre avec 
la chaîne 1 de la Radio algérienne, 
que quelque 2.500 vétérinaires 
des deux secteurs public et privé 
“activent selon un calendrier qui 
assure une présence permanente 

sur les marchés, les points de 
vente et auprès des éleveurs, sur la 
base des instructions données par 
le ministre du secteur concernant 
l’intensification du contrôle 
vétérinaire”.
Ainsi, la circulation du cheptel 
entre wilayas, conditionné par 
une bonne santé, se fait dans de 
“bonnes” conditions, selon la 
responsable qui a assuré qu’”il n’y 
a pas possibilité de transmission 
des maladies entre animaux à 
travers les wilayas”.
Mme Ramdani a, en outre, rassuré 
que le cheptel disponible dans les 
points de vente agréés est sain, du 
fait qu’il remplit les conditions 
requises, en termes de vaccination 
et de contrôle vétérinaire, soit au 
niveau des éleveurs ou dans les 

points de vente, ajoutant que le 
cheptel a reçu plus de 80% des 
vaccins programmés.
 Durant les jours de l’Aid, 
“des équipes de vétérinaires 
sillonneront les quartiers pour 
veiller à la salubrité des bêtes 
sacrifiées et donner les conseils 
nécessaires aux citoyens”, a 
relevé l’intervenante, ajoutant que, 
comme chaque année, “un service 
de permanence vétérinaire sera 
assuré au niveau des abattoirs, 

des bureaux d’hygiène et des 
subdivisions. Le ministère de 
l’Agriculture ayant demandé 
aux autorités de fournir tous les 
moyens pour mener le rituel 
d’abattage dans les meilleures 
conditions”.
Mme Ramadani a appelé les 
citoyens à opter pour les abattoirs 
agréés afin de préserver la propreté 
de l’environnement, notant qu’il 
existe plus de 360 établissements 
d’abattage agréés, ce qui est 
“suffisant” pour répondre à la 
demande, notamment pour les 
bovins dont l’abattage nécessite 
de grands moyens pour garantir la 
salubrité des sacrifices et la qualité 
des viandes.
Concernant les actions de 
sensibilisation menées par les 

services vétérinaires en prévision 
de Aïd El-Adha, le responsable 
a révélé qu’elles “ont débuté 
directement après Aïd El-Fitr, 
et ont pour objectif d’aider les 
communes à identifier les points 
de vente adéquats pour les bêtes, 
ainsi que les éleveurs à préserver 
la santé des leur cheptel, tant 
en termes d’aliments que de 
transport”.
Dans ce contexte, les actions de 
sensibilisation, qui sont menées 
avec la participation d’associations 
et d’imams, en plus des services 
vétérinaires, mettent l’accent sur 
la nécessité d’éviter l’abattage 
des femelles reproductrices pour 
préserver le cheptel national, a 
précisé le responsable
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usine Chery Algérie :
Impérative d’accélérer la réalisation du projet, insiste Aoun

L’Algérie 1er fournisseur 
de gaz naturel vers 

ce pays européen pour 
le 6ème  mois consécutif

Sonatrach signe un protocole 
d’entente avec Huawei 

Télécommunication Algérie

Le Ministre de l’Industrie 
et de la Production 
Pharmaceutique, Ali 

Aoun, a reçu ce mardi dernier 
à Alger, une délégation de la 
société Chery Algérie. Cette 
rencontre visait à discuter des 
avancées du projet de fabrication 
de voitures et de leurs accessoires 
sous la marque Chery en Algérie.
Lors de cette réunion, le 
ministre Aoun a examiné les 
dernières évolutions du projet de 
production de véhicules Chery en 
Algérie. Le directeur général de 
“Chery Algérie”, Aimen Cheriet, 
accompagné du directeur 
régional de la marque en Afrique, 
a présenté la stratégie de Chery 
pour développer l’industrie 
automobile dans le pays.
Ali Aoun a insisté sur 
l’importance d’accélérer la mise 
en œuvre de ce projet. Selon le 

communiqué du ministère, cette 
initiative vise à renforcer le 
secteur industriel algérien et à 
créer de nouvelles opportunités 
d’emploi. Il a également souligné 
la nécessité de lancer rapidement 
les opérations du futur site de 
production.
La stratégie de Chery en Algérie
La délégation de Chery Algérie 
a présenté au ministre un plan 
détaillé de leur stratégie de 

fabrication automobile en 
Algérie. Ce plan comprend 
la construction d’une usine 
moderne qui produira non 
seulement des voitures, mais 
aussi leurs composants. Cette 
approche vise à établir une 
chaîne de valeur complète pour 
l’industrie automobile dans le 
pays.
Le ministre a mis l’accent 
sur la rapidité d’exécution 

du projet et l’intégration des 
directives ministérielles dans 
les plans de Chery. Selon lui, 
la mise en service rapide de 
l’usine contribuera de manière 
significative à la croissance 
économique et à l’essor du 
secteur industriel en Algérie.

Importance du projet pour 
l’économie nationale

Ali Aoun a exprimé sa satisfaction 
quant aux progrès réalisés 
jusqu’à présent et a encouragé 
Chery à poursuivre ses efforts. Il 
a rappelé que ce projet s’inscrit 
dans une vision plus large visant à 
diversifier l’économie algérienne 
et à réduire sa dépendance aux 
hydrocarbures.
Le ministre a également 
mentionné que le projet Chery 
pourrait servir de modèle pour 
d’autres initiatives industrielles 
en Algérie. En développant une 

industrie automobile locale 
robuste, le pays pourrait attirer 
davantage d’investissements 
étrangers et stimuler l’innovation 
technologique.
De son côté, Aimen Cheriet, 
directeur général de “Chery 
Algérie”, a réitéré l’engagement 
de son entreprise à respecter les 
orientations du ministère. Il a 
assuré que Chery mettra tout en 
œuvre pour aligner ses opérations 
avec la stratégie nationale de 
développement industriel.
Cheriet a précisé que l’usine 
prévue utilisera des technologies 
de pointe pour garantir une 
production de haute qualité. Il a 
ajouté que Chery est déterminée 
à contribuer au développement 
d’une véritable industrie 
automobile en Algérie, avec 
des objectifs ambitieux pour les 
années à venir.

L’Algérie maintient 
sa domination sur le 
marché espagnol du 

gaz naturel, se hissant pour le 
sixième mois consécutif au rang 
de 1er fournisseur du pays.
Cette performance remarquable 
détrône les États-Unis, qui 
occupaient auparavant cette 
position pendant de nombreuses 
années.
Avec une part de marché de 42%, 
l’Algérie devance largement ses 
concurrents, laissant la Russie 
loin derrière avec 25,7% et les 
États-Unis à 18,2%.
En mai dernier, les exportations 
algériennes de gaz naturel vers 
l’Espagne ont atteint 10 267 
GWh (gigawatt-heure), soit 
36,3% des importations totales 
de gaz naturel du pays pour ce 
mois, selon le groupe Enagas, 
gestionnaire du réseau gazier 
espagnol.
Vente de gaz vers l’Espagne : 
L’Algérie conforte sa position 

de premier fournisseur 
pour le sixième mois 

consécutif
Cette position dominante 
de l’Algérie s’affirme sur 
l’ensemble de l’année 2024. Au 
cours des cinq premiers mois 
de l’année, l’Algérie a fourni 

36,1% du gaz naturel importé 
par l’Espagne, surpassant la 
Russie (22,5%) et les États-Unis 
(19,4%).
Parallèlement à cette domination 
sur le marché du gaz naturel, 
l’Algérie s’impose également 
comme un acteur important 
dans le domaine du gaz 
naturel liquéfié (GNL), où les 
importations espagnoles de GNL 
en provenance des États-Unis 
ont connu une baisse notable ces 
derniers mois, passant de 11,01 
TWh (térawattheures) en mars 
2023 à 5,29 TWh en mai 2024.
D’ailleurs, la contribution 
de l’Algérie à la sécurité 
énergétique du continent 
européen est soulignée par 
le rapport annuel du Forum 
des pays exportateurs de gaz 
(GECF).
En conclusion, l’Algérie 
s’affirme comme un partenaire 
énergétique incontournable 
pour l’Europe. Sa fiabilité, 
ses ressources considérables 
et sa position géographique 
stratégique lui permettent 
de répondre aux besoins 
énergétiques croissants de 
ses partenaires européens et 
de contribuer à la sécurité 
énergétique du continent.

Sonatrach a signé 
mardi avec Huawei 
Télécommunication 

Algérie, un protocole d’entente 
visant à explorer les opportunités 
de coopération dans les domaines 
de la digitalisation et des 
technologies de l’information, a 
indiqué le groupe public dans un 
communiqué.
La cérémonie de signature s’est 
déroulée au siège de la société 
mère Huawei, à Shenzhen 
(Chine) en présence du PDG 
du groupe Sonatrach, Rachid 
Hachichi et de son homologue 
de Huawei, Hua Liang, selon la 
même source.
Ce protocole permettra 
à Sonatrach et à Huawei 
Télécommunication Algérie 
“d’établir un cadre propice pour 
engager des discussions qui 
porteront sur les opportunités de 
coopération dans les domaines 
de la digitalisation et des 
technologies de l’information, 
englobant un large éventail de 
domaines, notamment le cloud 
computing, les datacenters, 
les réseaux informatiques, 
les télécommunications et la 
cybersécurité”.
La signature de ce protocole 
d’entente “témoigne des 
ambitions affirmées de 
Sonatrach de développer la 
coopération dans le domaine de 
la transformation numérique, 
la considérant comme un levier 
essentiel qui lui permettra 
d’optimiser ses processus, 
d’exploiter pleinement son 
potentiel et de s’adapter aux 
défis actuels”, est-il souligné 
dans le communiqué.
Cette cérémonie de signature a 

été précédée par des visites de 
terrain les 10 et 11 juin 2024.
Dans ce cadre, M. Hachichi et 
la délégation qui l’accompagne 
se sont rendus au “Cloud Data 
Center” de Huawei, situé dans 
la province de Dongguan, 
ainsi qu’au “Centre de Cyber 
Sécurité” de cette entreprise 
“leader dans le domaine des 
technologies digitales”.
Le PDG a également visité 
“Huawei Ox Horn Campus”, qui 
est un centre de référence pour la 
recherche et le développement 
technologique dans le secteur 
de l’informatique et de la 
télécommunication, avant 
d’effectuer une visite au “Hall 
d’Exposition Digital Huawei 
Power” à Shenzhen, suivie 
d’une visite au siège de Huawei 
où la délégation a fait une 
halte au niveau du “Centre de 
Transformation Digitale”.
A cette occasion, la délégation 
a reçu un exposé technique 
portant sur les activités de ce 

centre technologique de pointe, 
en plus des dernières solutions 
technologiques développées 
par Huawei dans le domaine 
des énergies renouvelables, 
notamment celles inhérentes au 
stockage de l’électricité via les 
batteries.
Par la suite, une rencontre de 
haut niveau a réuni M. Hachichi 
avec M. Liang. Cette rencontre 
a été couronnée par la signature 
du protocole d’accord pour un 
partenariat stratégique entre 
Sonatrach et Huawei.
Cette coopération “renforcera 
davantage les activités R&D et 
l’expérimentation de solutions 
digitales dans des domaines 
clés afin de faire face aux défis 
du secteur Oil & Gas. Elle 
favorisera également la création 
d’un écosystème propice à 
l’innovation et à l’amélioration 
continue grâce à des programmes 
de formation spécialisés”, selon 
le communiqué de Sonatrach.



AnnAbA / CouP d’enVoie de lA CAMPAgne Moisson-bAttAge 

Le wali, Abdelkader Djellaoui, évoque l’engagement de la 
politique rationnelle énoncée par le Président de la république

AnnAbA / inVestisseMents

Des investisseurs pénalisés par l’absence prolongée
 de certains directeurs de l’exécutif

AnnAbA / VerseMent de Pensions

Retard de versement des pensions de retraite à quelques jours 
de l'Aïd: Les retraités indignés

AnnAbA / enVironneMent

Green Bike dénonce la pollution 
des plages

Plusieurs investisseurs ont 
fait part des difficultés 
rencontrées en l’absence 

prolongée, voire depuis 
plusieurs mois,  des directeurs 

des domaines, du transport, du 
cadastre et de la conservation 
foncière. Des directeurs 
sensés être les principaux 
interlocuteurs et vis-à-vis 
des investisseurs. Il y a lieu 
de noter que les contacts et 

démarches entrepris auprès des 
responsables chargés d’assurer 
l’intérim n’ont pas répondu aux 
attentes des investisseurs, dans 
la mesure où aucune décision  
ne peut être prise en l’absence 
des principaux directeurs 

de l’exécutif concernés. 
Une situation qui impacte 
négativement les activités 
des plaignants. A cet effet, 
le collectif des investisseurs 
sollicite l’intervention des 
responsables des ministères de 

tutelle  à l’effet d’intervenir en 
vue de remédier à ces carences et 
de débloquer cette situation qui 
permettra de booster l’activité 
des investisseurs au niveau de la 

wilaya d’Annaba.

À seulement quelques 
jours de l'Aïd el Adha, 
la fête la plus importante 

de l'année musulmane, de 
nombreux retraités d'Annaba 
se sont vus confrontés à un 
nouveau désagrément : le retard 
de versement de leurs pensions 
anticipées de retraite. Cette 
situation, qui survient chaque 
année à la même période, 
suscite l'indignation des retraités 

concernés, qui se sentent 
malmenés et oubliés.
Les retraités concernés expriment 
leur colère et leur frustration 
face à ce retard injustifié. Ils 
expliquent que cette situation leur 
cause de nombreux problèmes 
financiers, d'autant plus qu'ils 
doivent préparer les festivités de 
l'Aïd, une période qui nécessite 
des dépenses importantes.
"Nous sommes des citoyens 
algériens comme les autres, et 

nous avons droit à un traitement 
digne et respectueux", déclare 
un retraité indigné. "Il est 
inadmissible que nous soyons 
obligés de quémander notre 

dû chaque année à la même 
période."
Un problème récurrent qui 
nécessite une solution durable
Ce retard de versement des 
pensions anticipées de retraite est 
un problème récurrent qui touche 
les retraités  depuis plusieurs 
années. Les autorités ont tenté de 
trouver des solutions, mais sans 
succès jusqu'à présent.
Les retraités demandent aux 
autorités de prendre des mesures 

concrètes pour résoudre ce 
problème de manière définitive. 
Ils suggèrent notamment de 
mettre en place un système 
de paiement automatique des 
pensions, afin d'éviter ce type de 
retard à l'avenir.
En attendant, les retraités 
d'Annaba espèrent que leurs 
pensions leur seront versées dans 
les plus brefs délais afin qu'ils 
puissent préparer sereinement 
l'Aïd El Adha.

L’association 
‘’Green Bike’’ 
a récemment 

dénoncé les 
comportements 
irresponsables de certains 
individus sur nos plages. 

Sous le slogan « tu  jettes, 
tu paies  », elle exprime 
son indignation face à 
l’accumulation de déchets 
et aux actes de pollution 
qui dégradent notre littoral. 
Cette situation nuit non 
seulement à la biodiversité 

marine mais aussi à 
l’attrait touristique de ces 
espaces. ‘’Green Bike’’ en 
appelle à la responsabilité 
de chacun et à une prise 
de conscience collective 
pour préserver nos plages. 
Il est essentiel que chacun 

adopte des comportements 
respectueux de 
l’environnement et 
participe activement au 
nettoyage des plages pour 
garantir un avenir sain à 
nos écosystèmes côtiers, 
selon Green Bike.

Le wali d’Annaba 
Abdelkader Djellaoui 
a mis l’accent mardi 

passé, depuis  Ain El Berda, 
sur les éléments essentiels 
dans la promotion du secteur 
agricole et l’engagement dans 
la politique rationnelle énoncée 
par le Président de la république, 
Abdelmagid Tebboune, afin de 
se tourner vers le secteur agricole 
comme une économie alternative 
pour atteindre l’autosuffisance 
alimentaire.
Le wali a procédé durant la 
même journée, en compagnie 
des responsables du secteur de 
l’agriculture , au coup d’envoi 
de la campagne moisson-battage 
au niveau de la  ferme  pilote  
H-mil  Boubaker  où les services 

concernés ont présenté un exposé 
résumant l’opération ainsi que  
l'application de la nouvelle 
approche initiée par la tutelle et 
dont l'objectif escompté qui est 
l'autosuffisance alimentaire   a 
été mis en évidence. Le wali et 
la délégation qui l’accompagnait 
se sont déplacés ensuite à la 
commune de Chorfa pour 

donner le coup d’envoi  de la 
campagne moisson battage au 
niveau de  l'exploitation agricole  
‘’Ouelaa Med El Hadi’’. 
Enfin,  tous les moyens ont été 
mobilisés pour la réussite de 
cette campagne, avec  la mise à 
disposition aux céréaliculteurs 
des moissonneuses-batteuses.
La campagne moisson-battage 

pour la saison en cours coïncide 
avec le recensement général 
agricole 2024, lancé le 19 mai 
jusqu'au 17 juillet, troisième 
du genre en Algérie après les 
recensements de 1973 et 2001, 
lequel constitue une étape 
importante dans le processus 
de réalisation de la sécurité 
alimentaire du pays. Le taux 

d'avancement de cette opération 
a atteint 30% au niveau national, 
a fait savoir, avant-hier, le 
ministre de l'Agriculture et 
du Développement rural qui a 
salué "la forte adhésion" des 
professionnels à cette importante 
opération.

R.C

Sara Boueche

S.Y

Sihem.Ferdjallah
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Journée de sensibilisation 
à la sécurité routière 

et à la prévention des fléaux 
sociaux à Ain El Berda

AnnAbA / HYgiÈne et ProPreté 

Poursuite de la campagne 
de sensibilisation sur 

l’environnement à Hjar Eddis

Appel au don de sang à l’hôpital 
spécialisé Abdallah Nouaouria

 El Bouni

AnnAbA / el bouni

L’opération de curage d’avaloirs 
et de bouches d’égout suit 

toujours son cours 

AnnAbA / dCP

Plusieurs contrôles
 au niveau des commerces 
d’électroménagers opérés 

sur le terrain

Les services de sécurité de la daira 
d’Ain El Berda ont organisé une 
journée de sensibilisation dédiée 

aux enfants, accompagnés de leurs 
encadrants, pour promouvoir la culture 
de la sécurité routière et les prévenir 
contre les dangers des fléaux sociaux. Cet 
événement éducatif visait à inculquer aux 
jeunes les règles essentielles de la sécurité 
sur la route et à les sensibiliser aux risques 

liés à des comportements dangereux.
Les activités proposées ont permis aux 
enfants d’apprendre de manière ludique 
les bonnes pratiques de la circulation 
routière. Des ateliers interactifs et des 
démonstrations ont été mis en place 
pour illustrer les conséquences des 
comportements irresponsables. En 
parallèle, des discussions ont eu lieu pour 
aborder les dangers des fléaux sociaux 
tels que la toxicomanie et la violence.

En application des recommandations 
du wali d’Annaba, la  campagne 
de sensibilisation et de prévention 

sur l’environnement se poursuit à travers 
plusieurs localités. Cette initiative, 
dirigée par le service communal de 
la santé publique et d’hygiène, vise à 
préparer la localité de Hjar Eddis à la 
célébration de l’Aïd El-Adha en toute 
sécurité. En collaboration avec la brigade 
de gendarmerie de Marzoug Amar et un 
représentant de l’inspection du commerce 
d’El Hadjar, des interactions directes 

avec les citoyens ont été menées. Des 
conseils et des directives ont été fournis 
par le vétérinaire et les inspectrices 
présentes, concernant la prévention des 
maladies transmises par les animaux 
et la préservation de la propreté de 
l’environnement.
Des dépliants éducatifs sur le salage 
des peaux, le traitement des déchets de 
l’Aïd et l’achat d’un mouton sain ont été 
distribués, sous le slogan « Notre joie 
de l’Aïd se complète par la propreté de 
notre quartier ». La campagne se poursuit 
actuellement  pour cibler tous les secteurs.

En commémoration de la journée 
mondiale du don de sang, le 14 
juin 2024, sous le thème « 20 ans 

de célébration du don de sang, merci à 

tous les donneurs », l’hôpital spécialisé 

Abdallah Nouaouria à El Bouni invite 

les citoyens à participer activement au 

sauvetage des patients. Cette initiative 
s’avère particulièrement vitale pour les 
enfants atteints d’anémie héréditaire et les 
femmes enceintes.
Le public est invité à venir donner leur 
sang au centre de transfusion sanguine de 
l’hôpital tout au long de cette semaine, 
avec une attention particulière les 13 et 
14 juin. 

L’opération de curage d’avaloir 
continue  dans sa lancée au 
niveau de la wilaya organisé 

par les services de l’APC de la wilaya. 
En effet, les services communaux d’El 
Bouni en collaboration avec l’ONA   ont 
entamé cette action intensive de curage 
des avaloirs et bouches d’égout au  niveau 
des cités 700- 600 et 134 logements 
à Bouzaaroura ainsi que la cité ‘’450 

logements’’ d’El Bouni-Centre. Cette 
opération de grande envergure a visé, 
en premier lieu, les avaloirs qui ont été 
obstrués par toutes sortes de détritus (terre, 
pierres, sachets en plastique…), grâce à 
d’importants moyens humain et matériels 
déployés par les autorités compétentes 
afin de mener à bien cette opération. Une 
initiative qui va toucher les quatre coins 
de la ville. Cette opération a été vraiment 
appréciée par les habitants de la ville.

Les services chargés de 
l’organisation commerciale , 
de la régulation et du contrôle 

des pratiques commerciales et de la 
répression des fraudes , ont procédé 
hier à des sorties sur terrain au niveau 
des commerce d’électroménagers  pour 
un suivi et l’observation du marché 
par la surveillance des prix pratiqués, 
contrôlant au passage le respect des lois 
en vigueur et  l’affichage des prix en 
bonne et due forme. Plusieurs agents de 
contrôle de la direction du commerce, 

assistées des services de sécurité  qui 
ont mené cette sortie inopiné au niveau 
des commerce d’électroménagers au 
niveau de la commune d’Annaba. Il a 
été noté que les sanctions seront sévères 
pouvant aller jusqu’à la fermeture du 
local,  elles seront  infligées à quiconque 
s’adonne à la spéculation,  car la hausse 
des prix des produits met en difficulté les 
consommateurs à faibles revenus faibles. 
Obligation d’afficher les prix sur les 
produits faute de quoi les contrevenants 
s’exposeront à des sanctions.

S.Y

S.Y

S.Y

 Imen.B

 Imen.B
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L’ appareil Laser 
ARGON a été 
récemment mis en 

service au niveau de l’Unité 
d’Ophtalmologie – ‘’Remita 
Rabah’’ - affiliée au Centre 
Hospitalier Universitaire 
Annaba sous la conduite du 
Professeur «Boulanab Fouzia», 
et ce après avoir réalisé plusieurs 
séances de formation pratique 
pour faire fonctionner cet 

appareil de pointe nécessaire au 
traitement des patients atteints 
de rétinopathie.
Il est à noter que cet équipement 
a été acquis par la Direction 
Générale du Centre Hospitalier 
Universitaire d’Annaba dans 
le cadre de ses efforts continus 
visant à développer les méthodes 
de traitement et à adopter les 
dernières technologies pour 
prendre en charge les patients.
Cet appareil se caractérise 

par la haute énergie produite 
par le laser à argon, qui lui 
permet de couper avec une 
grande précision des tissus ou 
des caillots sanguins dans de 
petits vaisseaux, de sorte qu’il 
émette un rayonnement stable 
et précis qui le rend adapté 
aux procédures médicales qui 
nécessitent une haute précision. 
Il offre également une grande 
flexibilité à l’utilisateur pour 
modifier l’appareil en fonction 

des besoins. 
Le Directeur Général du Centre 
Hospitalier Universitaire 
d’Annaba appelle les citoyens 
à se rapprocher de l’unité 
d’ophtalmologie et à bénéficier 
de ce traitement, et confirme une 
nouvelle fois que la Direction 
Générale ne ménagera aucun 
effort pour développer et faciliter 
les méthodes de traitement et 
assurer un traitement qualitatif 
au niveau de unités hospitalières.

Sihem Ferdjallah 

Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité 
dans le milieu urbain, 

une vaste opération de police 

engagée par les éléments de la 

1ère, 4ème et 10 ème  

Sûretés urbaines a lieu au 

quotidien  visant certains 
quartiers. Ces opérations ont 
nécessité la mobilisation d’un 
effectif important d’agents 
déployés durant toute la journée. 
Les policiers, très vigilants, 
ne laissent passer aucune 
occasion pour interpeller les 
jeunes de passage et procéder 

à leur fouille. En effet, cinq 
(5) personnes ont été arrêtées 
dans différentes opération 
récemment notamment une 
personne interpellée pour avis 
de recherche, trois autres pour 
affaire de vol et agression à 
l’aide d’armes blanches ainsi 
que deux individus arrêtés 

pour possession de drogue. 
Des poursuites judiciaires 
ont été entamées contre les 
contrevenants.  Les habitants 
de ces cités se disent rassurés 
devant ce déploiement 
massif de forces de l’ordre 
et n’hésitent pas à formuler 
le vœu que ce type d’action 

se répète plus souvent. Il a 
été rappelé que ces services 
comptent multiplier ce genre 
d’opération à travers toutes les 
grandes agglomérations de la 
zone d’action d’Annaba et tirer 
profit de toutes les expériences 
afin d’aboutir à de meilleurs 
résultats.

Imen.B
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Mis en service de l’appareil laser argon pour 
le traitement de la rétinopathie

ANNABA / SÛRETÉS URBAINES

Les 1ère , 4ème et 10ème sûretés urbaines à pieds d’œuvre
(5) cinq personnes arrêtées

Les services de la 
sureté de wilaya et en 
collaboration avec les 

services des affaires Sociales 
de la wilaya d’Annaba ont 
lancé récemment une campagne 
de sensibilisation  au profit  des 
usagers de la route. En effet, les 
accidents de la route provoquent 

des drames humains effroyables 
qui sont liés à l’inconscience 
et au manque de civisme de 
certain Dans le cadre des 
objectifs tracés par la DAS et 
la  sureté de la wilaya  au titre 
de cette campagne, notamment 
la réduction des accidents de la 
route à travers l’intensification 
de l’action préventive et la 
prise de mesures coercitives, 

les éléments de ce corps veillent 
à sensibiliser les citoyens à 
l’importance de respecter le 
code de la route, ainsi pour 
élever le degré de conscience 
des conducteurs, mettre en 
exergue leurs responsabilités 
à l’égard des autres usagers 
de la route, et les sensibiliser 
quant au nécessaire respect 
des règles de la circulation 

routière, notamment les 
infractions dangereuses, à 
l’instar de l’excès de vitesse, 
des dépassements dangereux, 
du non-respect de la distance 
de sécurité et des manœuvres 
dangereuses. Des dépliants sur 
les règles de bonne conduite 
et les conséquences de l’excès 
de vitesse, des manœuvres 
dangereuses et du non-respect 

de la distance de sécurité, 
seront distribués lors de cette 
campagne de sensibilisation. 
Il ne se passe pas un jour 
sans que les éléments de la 
protection civile ne recensent 
des morts et des blessés dus aux 
accidents de la route. Malgré un 
arsenal juridique censé freiner 
l’hécatombe, la route continue 
à faire des victimes. 

Imen.B

ANNABA

La police et la DAS sensibilisent les automobilistes contre 
les accidents de la route 

A l’occasion de l’Aïd 
Al-Adha, les services 
de sécurité  d’Annaba 

ont élaboré un plan de sécurité 

spécial pour cette fête religieuse. 
Le plan de sécurité se concentre 
dans ses axes sur la poursuite 
des activités préventives dans le 
domaine de la sécurité routière 
et la fluidité de la circulation 

en coordination avec tous les 
partenaires du secteur, ainsi que 
sur la sécurisation de la vie et 
des biens des citoyens, à travers 
l’intensification des patrouilles  
afin que les citoyens puissent 

passer les jours de l’Aïd dans 
la paix et la tranquillité. En 
parallèle, les services de sécurité 
d’Annaba ont programmé 
des visites d’inspection et de 
réassurance au profit des agents 

actifs et retraités de la Sûreté 
nationale, y compris les patients 
et les ayants droit, pour s’assurer 
de leur état de santé tout en leur 
exprimant leurs souhaits de 
bonne fête de l’Aïd El-Adha.

Sihem ferdjallah 

ANNABA / SÉCURITÉ

La sûreté de wilaya élabore un plan spécial de sécurité à 
l’occasion de l’Aïd Al-Adha

Dans le cadre de la lutte 
contre la délinquance 
en milieu urbain, les 

services de sécurité ont mené 

1.759 opérations policières au 
cours du mois de mai de cette 
année, dont la dernière a abouti 
à l’arrestation de 96 suspects 
pour des affaires de détention 

d’armes blanches interdites, et 
l’arrestation de 480 personnes 
soupçonnées dans des affaires 
de possession de drogues et 
de  psychotropes, ainsi que 

l’arrestation de 2.233 personnes 
mises en examen par les 
autorités judiciaires, et de 569 
personnes soupçonnées de divers 
délits. Il convient de noter que 

toutes les mesures judiciaires 
nécessaires ont été prises contre 
les suspects en coordination 
avec les procureurs régionaux 
compétents.

Sihem ferdjallah 

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Bilan du moi de mai : 
1.759 opérations policières et 2233 arrestations 



Aux Pays-Bas, l’extrême droite de Geert Wilders 
sera chargée de l’immigration

En Asie, les tensions entre les deux Corées inquiètent 
davantage que la guerre en Ukraine

Après sept mois de 
tractations, les quatre 
partis de la coalition se sont 

mis d’accord sur la composition du 
nouveau gouvernement, selonle 
monde fr.
Pour la première fois, un 
gouvernement néerlandais va 
compter cinq ministres d’extrême 
droite : le Parti pour la liberté 
(PVV) du populiste Geert 
Wilders, vainqueur des élections 
de 2023, a conclu une nouvelle et 
longue négociation avec ses trois 
partenaires et révélé, mardi 11 juin, 
la composition du gouvernement 
« extraparlementaire » qu’il ne 
dirigera pas mais dont il entend 
bien dicter la ligne.
« Nous y sommes », annonçait 
Geert Wilders mardi après-midi, 
visiblement satisfait de mettre 
un point final à près de sept mois 
de négociations ponctuées, le 15 

mai, par l’annonce d’un accord de 
coalition avec le Parti populaire 
pour la liberté et la démocratie 
(VVD, libéral), le Nouveau Contrat 
social (NSC, centre droit) et le 
Mouvement agriculteur-citoyen 
(BBB).
Le gouvernement que dirigera Dirk 
Schoof, un haut fonctionnaire, 
ancien patron des services 

antiterroristes, comptera seize 
ministres et douze secrétaires 
d’Etat. L’un d’eux attire déjà 
l’attention : Gidi Markuszower, 
ministre de l’immigration, a 
été naguère inquiété pour port 
illégal d’arme et soupçonné par 
les services de renseignement 
néerlandais d’avoir livré des 
informations aux services secrets 

israéliens, le Mossad. Député 
depuis 2017, il a été rappelé à l’ordre 
par la présidente de l’Assemblée 
en 2021 pour avoir réclamé la 
constitution d’un tribunal appelé 
à juger les responsables chargés 
de la politique migratoire du 
royaume. « Un crime contre le 
peuple néerlandais », soutenait-
il, critiquant « une politique des 
frontières ouvertes qui détruit le 
pays ».
Le programme de la coalition 
évoque le « régime le plus strict » 
pour l’asile, avec une « loi d’urgence 
» censée assurer la suspension des 
demandes durant deux ans. La 
répartition des demandeurs dans 
toutes les municipalités, qui devait 
éviter l’encombrement des centres 
d’accueil, sera, elle, abrogée, 
même si elle avait été décidée par 
le parti libéral, désormais associé à 
M. Wilders.

Ministre de la défense libéral
Le PVV gérera quatre autres 
départements : la santé publique, 
l’économie, les infrastructures, et 
la coopération. Le budget de cette 
dernière devrait être réduit chaque 
année de 2,4 milliards d’euros. Il 
était de 3,6 milliards en 2023 et 
le gouvernement démissionnaire 
prévoyait de l’augmenter 
de 300 millions en 2024 et, 
structurellement, de 500 millions à 
partir de 2025.
Pour le portefeuille de la santé, 
Geert Wilders a désigné Fleur 
Agema, députée depuis 2006 et 
l’une des rares collaboratrices du 
PVV, un parti sans réelle structure 
et sans membres. Très attachée à la 
défense des personnes âgées, Fleur 
Agema a notamment guerroyé 
contre des droits qui seraient, selon 
elle, accordés aux détenus tandis 
que les aînés n’en jouiraient pas.

Le regain d’agressivité 
du Nord envers le Sud 
et le rapprochement de 

Pyongyang avec Moscou viennent 
s’ajouter aux préoccupations 
concernant Taïwan ; selon le 
monde fr.
Vue d’Asie, la guerre en Ukraine, 
qui obsède les Européens et 
figurera au menu du sommet du 
G7 qui se tiendra du 13 au 15 juin 
en Italie, fait figure de tragédie 
périphérique. Deux autres foyers 
de tension ont dominé le Shangri-
La Dialogue, cette grand-messe 
annuelle des milieux de la défense 
de l’Indo-Pacifique qui a eu lieu à 
Singapour, du 31 mai au 2 juin : 
Taïwan, mais surtout, de façon plus 
inattendue pour un observateur 
européen, la péninsule coréenne. 

Et ce, malgré la présence surprise à 
Singapour du président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky, accueilli en 
guest-star par les organisateurs 
de l’International Institute for 
Strategic Studies.
Ce décentrage des regards s’est 
illustré de façon particulièrement 
emblématique lors de 
l’intervention du ministre des 
armées, Sébastien Lecornu, à la 
tribune du Shangri-La Dialogue, 
le 1er juin. Invité à s’exprimer 
aux côtés de son homologue sud-
coréen, Shin Won-sik, lors d’une 
session dont le thème était la « 
gestion de crise dans un contexte 
de compétition », le ministre 
français n’a eu à répondre qu’à une 
ou deux questions de l’auditoire, 
principalement composé 

d’officiels et de chercheurs 
spécialisés. A l’inverse, c’est 
une longue série d’interrogations 
qui ont assailli le ministre de la 
défense sud-coréen assis à ses 
côtés.
Ce regain d’inquiétude est lié à 
différents facteurs. Tout d’abord, 
l’agressivité de plus en plus 
décomplexée envers Séoul de 
la part de Pyongyang, qui a 
inscrit son statut d’Etat nucléaire 
dans sa Constitution, fin 2023. 
Cette agressivité passe par des 
tirs de missiles de plus en plus 
perfectionnés – notamment 
hypersoniques – et, depuis peu, 
par des lancers de ballons chargés 
d’immondices. Il y a ensuite le 
rapprochement de plus en plus 
ostensible entre le régime nord-

coréen et la Russie, amorcé 
mi-2023 – notamment avec la 
fourniture d’obus d’artillerie 
de Pyongyang à Moscou. « On 
entend de plus en plus souvent, 
en Asie, que la situation sur la 

péninsule coréenne est en réalité 
plus dangereuse que celle autour 
du détroit de Taïwan », confirme 
Mathieu Duchâtel, directeur 
du programme Asie à l’Institut 
Montaigne.

Le fils du président américain 
a été condamné pour avoir 
dissimulé son addiction à 

la drogue au moment de l’achat 
d’une arme. Joe Biden a rejeté toute 
perspective de grâce présidentielle, 
selon le monde fr.
Une semaine de procès, un dossier 
incontestable et trois heures à 
peine de délibération : le procès de 
Hunter Biden, le fils du président 
américain, ne s’est pas éternisé. 
Mardi 11 juin, le prévenu, âgé 
de 54 ans, a été condamné pour 
l’ensemble des faits qui lui étaient 
reprochés par les douze jurés du 
tribunal de Wilmington (Delaware). 
Hunter Biden était accusé d’avoir 

menti au sujet de son usage 
fréquent de drogues au moment 
de l’acquisition d’une arme à feu 
en 2018, conservée illégalement 
pendant onze jours. En septembre, 
un autre procès l’attend, cette fois 

à Los Angeles, pour des faits de 
fraude fiscale.
Les auditions successives de 
témoins, pour certains étroitement 
liés à Hunter Biden, comme sa 
propre fille Naomi, ont dessiné 

le portrait d’un homme dominé 
par ses démons. A l’époque des 
faits, il consommait régulièrement 
du crack, surtout depuis la mort 
tragique de son frère Beau. Destiné 
à une carrière publique, enfant 
prodige de la famille, ce dernier 
est mort d’un cancer du cerveau 
en 2015. Sa veuve, Hallie Biden, 
a ensuite commencé une relation 
amoureuse avec Hunter Biden, 
entre 2016 et 2019. C’est elle 
qui, un jour de 2018, a découvert 
une arme à feu dans le pick-up 
appartenant au fils de Joe Biden. 
Elle décida alors sur un coup de 
tête de s’en débarrasser, en la 
jetant dans la poubelle devant une 

supérette.
Le juré no 10 a été interrogé 
anonymement par la chaîne CNN 
et par le quotidien Washington 
Post. Selon lui, les jurés étaient 
partagés, à six contre six, lundi soir, 
au moment d’un premier décompte, 
au sujet de la culpabilité de Hunter 
Biden. Selon son récit, la politique 
et l’identité de son père n’ont jamais 
pesé. En revanche, la diffusion 
d’extraits de son autobiographie 
à l’audience, intitulée Beautiful 
Things (Gallery Books, 2021), 
aurait fortement impressionné les 
jurés. Hunter Biden y détaillait sans 
ambages les tourments de la drogue 
et ses aventures sexuelles sordides.
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Etats-Unis 
Après la condamnation de Hunter Biden pour une acquisition illégale 

d’arme à feu, le camp Biden affiche son respect de la justice



CisJordAnie: 

le ministère de la Santé palestinien fait état de six morts dans 
un raid de l’armée israélienne

Burkina Faso: l’ONU demande des enquêtes sur les exactions et 
massacres contre des civils

soudAn:

le procureur de la CPI «extrêmement préoccupé» par 
la situation au Darfour

KFAR DAN: Le 
ministère de la Santé 
et le Croissant-Rouge 

palestiniens ont annoncé que 
six personnes avaient été tuées 
mardi lors d’un raid de l’armée 
israélienne dans un village situé 
près de la ville de Jénine, dans le 
nord de la Cisjordanie occupée , 
selon Arabenews.
L’armée israélienne a dit 
avoir mené une “opération 
antiterroriste” dans la région au 
cours de laquelle quatre activistes 
ont été tués.
Les hommes âgés de 21 à 32 ans 
ont été “abattus par les forces 
d’occupation dans la localité de 

Kafr Dan, district de Jénine”, a 
indiqué dans un communiqué le 
ministère de la Santé à Ramallah.

Le Croissant-Rouge palestinien a 
pour sa part dit avoir transporté 
six personnes décédées de Kafr 

Dan.
L’armée israélienne a indiqué 
que ses soldats ont “encerclé 
une structure utilisée” par 
des activistes palestiniens, 
tuant quatre d’entre eux “lors 
d’échanges de tirs” et en 
blessant “d’autres”, tandis qu’un 
hélicoptère de l’armée de l’air 
israélienne “a frappé la zone de 
la structure”.
Elle ajoute dans son communiqué 
que les soldats avaient découvert 
des armes “et un véhicule 
contenant de nombreux 
explosifs”.
La Cisjordanie, occupée par 
Israël depuis 1967, a connu une 

recrudescence de la violence 
depuis plus d’un an, mais surtout 
depuis le déclenchement de la 
guerre entre Israël et le Hamas à 
Gaza le 7 octobre.
Selon les responsables 
palestiniens, au moins 542 
Palestiniens ont été tués en 
Cisjordanie par les forces 
israéliennes ou les colons depuis 
le début de la guerre à Gaza.
Des attaques perpétrées par des 
Palestiniens ont tué au moins 
14 Israéliens en Cisjordanie 
pendant la même période, selon 
un décompte de l’AFP basé sur 
les chiffres officiels israéliens.

Au Burkina Faso, la 
situation des droits de 
l’homme ne cesse de 

s’aggraver. C’est le constat fait 
par le haut-commissariat de 
l’ONU aux droits de l’homme 
qui, dans un communiqué 
publié fin mai a demandé à 
Ouagadougou de diligenter 
des enquêtes concernant les 
exactions et massacres contre 
des populations civiles. Des 
exactions commises par les 
terroristes, mais aussi par les 
forces de sécurité nationale , 
selon Arabenews.
Volker Türk, le haut-commissaire 
aux droits de l’homme, a 
demandé au gouvernement 

de transition de lancer des 
enquêtes sur les responsables 
de ces massacres. Selon Marta 
Hurtado, la porte-parole du 
haut-commissariat des Nations 
unies aux droits de l’homme, le 
Burkina Faso, en tant que pays 
signataires des conventions des 
Nations unies, ne peut pas se 
soustraire à cette demande. Mais 
cela pourrait prendre du temps.
À lire aussiBurkina: l’ONU 
et la France ciblées par une 
manifestation à Ouagadougou
« Quand on a demandé dans 
ce communiqué de faire une 
enquête, on s’adressait aux 
autorités nationales. Quand il 
y a des violations ou des abus, 

c’est l’obligation de l’autorité 
nationale de mener des enquêtes. 
Donc, on l’a demandé et on part 
d’une enquête nationale. Donc 
du coup, les autorités nous ont 
dit que oui, qu’ils sont en train 
de faire des enquêtes. Mais il 
faut que ces enquêtes aboutissent 
pour que la justice soit faite. 
Donc, on attend et on espère 
que les autorités aboutissent, 
finissent ces enquêtes », estime 
Marta Hurtado.
Y a-t-il des moyens plus 
incitatifs ou plus coercitifs, de 
la part des Nations unies et du 
haut-commissariat pour que 
ces enquêtes aillent plus vite et 
qu’elles soient véritablement 

rendues ?« Non, on n’a aucun 
autre moyen que la parole pour 
leur faire comprendre qu’il 
faut qu’ils fassent ce qu’ils 
sont obligés de faire. Comme 

les autres pays, il faut qu’ils le 
fassent aussi. C’est l’obligation 
de l’État de faire la lumière sur 
toutes les violations et les abus 
commis dans leur pays. »

Le procureur de 
la Cour pénale 
internationale s’est 

dit mardi “extrêmement 
préoccupé” par la violence 
en cours au Darfour, dans 
le sud-ouest du Soudan, et a 
appelé les témoins à envoyer 
à la CPI des éléments lui 
permettant d’enquêter , 
selon Arabenews.
“Je suis extrêmement 
préoccupé par les allégations 
de crimes (...) à grande 
échelle en train d’être 
commis à el-Facher et dans 
les zones voisines”, a déclaré 
dans un communiqué le 
procureur Karim Khan.
Des preuves déjà collectées 
“semblent montrer des 

allégations crédibles, 
répétées et qui ne cessent 
d’augmenter d’attaques 
contre la population civile”, 
a-t-il poursuivi.
Depuis avril 2023, le Soudan 
est le théâtre d’une guerre 
opposant l’armée, dirigée par 
le général Abdel Fattah al-
Burhane, aux paramilitaires 
des Forces de soutien rapide 
(FSR) du général Mohamed 
Hamdane Daglo.
Seule capitale des cinq Etats 
du Darfour à échapper au 
contrôle des FSR, la ville 
d’el-Facher avait longtemps 
été relativement épargnée 
par les combats. Mais depuis 
le 10 mai, elle est le théâtre 
d’intenses affrontements, qui 

ont fait au moins 192 morts 
et plus de 1.230 blessés 
selon l’ONG Médecins sans 
Frontières (MSF).
Hôpital fermé 
Le seul établissement 
hospitalier opérationnel 
à el-Facher a fermé ses 
portes samedi après avoir 
été pris d’assaut par les 
paramilitaires qui tentent de 
s’emparer de la ville, a dit 
lundi MSF.
Selon le procureur, des 
éléments semblent aussi 
apporter la preuve d’”un 
usage à grande échelle du 
viol et d’autres formes de 
violences sexuelles”, ainsi 
que d’attaques contre des 
établissements de santé.

“C’est une honte de 
permettre que l’histoire se 
répète une fois encore au 
Darfour”, a-t-il dit. “Nous ne 
pouvons et nous ne devons 
pas permettre que le Darfour 
devienne, une fois encore, 
le lieu où les atrocités sont 

oubliées du monde”.

“Nous vous demandons 

de nous envoyer toute 

information utile sur 

notre plateforme dédiée et 

sécurisée, OTP Link”, a-t-il 

exhorté.
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en : 
La rue affiche son inquiétude

en :
Trop d’insuffisances

L’EN a réussi à éviter 
le piège ougandais 
en revenant avec 3 

précieux points qui lui ont permis 
de garder la tête du classement et 
mener les débats dans le groupe 
G des éliminatoires de la Coupe 
du monde.
Les Verts sont revenus de 
loin, car la première mi-temps 
des camarades de Bentaleb 
a été catastrophique. Ni jeu, 
ni maîtrise techniqueet  ni 
tactique, les joueurs notamment 
ceux du milieu du terrain ont 
donné l’impression de jouer 
chacun comme bon lui semble, 
une désorganisation qui a fait 
perdre à un Bennacer, pourtant 
maître à jouer de cette équipe et 
du Milan AC, tout son savoir-
faire. Le public a eu du mal à 
comprendre ce qui se passait 
avant la 2e période où l’équipe 
s’est rattrapée et réussi un retour 
salvateur. Après le coup de sifflet 
final, l’heure était aux bilans. Les 
specialistes comme les simples 
supporters ont soufflé un grand 
ouf de soulagement, car l’équipe 

nationale était toute proche de 
la débâcle, rien n’indiquait que 
la défaite contre la Guinée était 
un accident de parcours, car le 
rendement ne s’est pas amélioré, 
même Petkovic l’a reconnu en 
évoquant la première période 
de son équipe. A vrai dire, le 
Bosniaque n’a pas réussi sa 
lecture ni son analyse du premier 
match. Il a misé sur un onze 
fébrile, ce qui explique cette 
première période morose, la 
titularisation de Benrahma, le 
choix des défenseurs, y compris 
les latéraux, le schéma qui a 
freiné le trio du milieu, rien n’a 

été fait dans les règles de l’art. 
Les doigts accusateurs se dirigent 
vers le staff où Petkovic semble 
encore patauger dans un effectif 
qu’il n’arrive pas à cerner. Est-
il mal conseillé ? En tout cas 
Neghiz affirme qu’il échange 
avec le coach mais la décision 
finale revient toujours à l’ancien 
entraîneur de la Lazio qui semble 
perdu malgré 4 mois passés à la 
tête de la sélection. Cela explique 
les craintes et les inquiétudes 
visibles sur les réactions des 
supporters. Pour ces derniers, 
cette victoire n’augure pas de 
belles choses, pire encore, ils 

pensent que Petkovic n’est pas 
l’homme de la situation, au vu du 
nombre d’erreurs qu’il est en train 
de commettre et des difficultés 
à dominer des adversaires pas 
si forts que ça. L’Ouganda a 
réussi à tenir la dragée haute aux 
Verts pendant une bonne période 
dans ce 2e match, cette équipe 
pouvait même enfoncer le clou 
en marquant un 2e but si le très 
gentil arbitre beninois avait sifflé 
la faute commise par Atal sur un 
tacle sur un joueur ougandais 
dans la surface, ça aurait vite fait 
2-0 et l’EN se serait retrouvée 
très en retard. Pourtant, l’équipe 
drivée par Paul Put, n’était 
pas cet adversaire redoutable 
qui pouvait nous poser des 
problèmes, et la preuve c’est ce 
retour salvateur de l’EN malgré 
le doute et l’approximation 
dans le jeu. Autrement dit, l’EN 
a eu beaucoup de chance face 
à un adversaire moyen pour 
ne pas dire faible. Les propos 
de Petkovic qui encensait 
l’adversaire n’étaient pas plus 
qu’un langage diplomatique, qui 

cache beaucoup de prières et de 
douaâs de n’avoir pas perdu cette 
partie. Le premier adversaire 
de l’EN en ce mois de juin, la 
sélection de Guinée, n’était 
lui aussi pas ce gros morceau 
redouté qu’aurait été un Sénégal 
ou une sélection du Cameroun 
avec ses joueurs pros et ses 
gabarits impressionnants qui ne 
nous réussissent pas souvent, le 
Syli a chuté au Maroc contre des 
Mozambicains qui auraient pu 
marquer 5 ou 6 buts, ils ont très 
vite levé le voile sur le vrai niveau 
d’une équipe guinéenne qui a 
juste profité de nos faiblesses 
sans briller. C’est dire que durant 
ce stage de juin, l’EN est passée 
complètement à côté de ses 
matches, un constat inquiétant 
qui fait redouter le pire. Elle 
aura le temps nécessaire pour se 
rattraper grâce à l’interruption 
prévue de ces éliminatoires 
jusqu’à mars 2025, mais il faudra 
vite remettre de l’ordre si on ne 
veut pas que les éliminatoires de 
la CAN 2025 se transforment en 
cauchemar.

Samedi, notre équipe 
nationale a failli passer 
à la trappe et perdre par 

conséquent toutes ses chances de 
qualification au Mondial 2026. 
Après la défaite contre la Guinée 
à domicile, on redoutait un 
deuxième camouflet qui aurait 
fait très mal.
Si l’EN a sorti la tête de l’eau en 
renversant l’Ouganda en seconde 
période, cela ne se produira 
pas à chaque fois, car un autre 
adversaire mieux expérimenté 
aurait carrément fermé le jeu 
et défendre son maigre acquis 
et de s’assurer la victoire. 
Heureusement que les Ougandais 
étaient assez naïfs, ce dont notre 
sélection a profité pour inverser 
la tendance et rentrer à la maison 
avec un succès inespéré au vu de 
la 1re mi- temps catastrophique !

Petkovic trouvera 
les solutions, mais…..

Il a suffi d’une défaite, la 
première sous son règne, pour 
que certains s’empressent à le 
juger et réclamer carrément sa 
tête mais Vladimir Petkovic 
qui en a vu d’autres dans sa 
longue et riche carrière dans 
le haut niveau ne semblait pas 
atteint par cette pression qui 
s’est amplifiée depuis la défaite 
contre la Guinée, avec des 
supporters qui réclamaient le 
retour de l’ancien entraineur 
Djamel Belmadi, ce qui est un 
rêve utopique car la FAF ne peut 
faire machine arrière tout juste 
quelques semaines après avoir 

mis fin à ses fonctions et virer 
le coach bosnien. Par ailleurs, 
à la FAF on est convaincus que 
Vladimir Petkovic finira par 
trouver les solutions à tous les 
problèmes de l’équipe. Il est vrai 
qu’un énorme travail l’attend, 
car il va falloir régler des soucis 
dans les trois compartiments. 
D’abord la défense qui est 
devenue une passoire qui vient 
d’encaisser 8 buts en 4 matchs, 
y qu’à voir les offrandes de 
nos défenseurs sur le 2e but 
guinéen où Atal a commis une 
erreur impardonnable et le but 
ougandais après une mauvaise 
relance de Madani. Cela illustre 
une fragilité défensive comme l’a 
d’ailleurs souligné après le match 
à Kampala le coach national. 
’’ On paye cash nos erreurs 
défensives’’, déplorait-il. Ainsi, 
dans l’urgence, il doit revoir 
son compartiment défensif,  car 
c’est à partir d’une défense 
qu’on peut construire une équipe 
solide, même si dans le football 
moderne, les joueurs du milieu et 
les attaquants doivent eux aussi 
assurer le travail de récupération. 
Par ailleurs, le coach bosnien a 
d’autres chantiers avant la reprise 
des éliminatoires de la Coupe 
du monde 2026 au printemps 
2025, à savoir trouver la bonne 
formule au milieu du terrain. 
A Kampala, on était surpris 
qu’Ismail Bennacer évolue à 
droite en 1re période, or celui-ci 
est plus à l’aise comme milieu 
récupérateur gauche. Etant un 

secteur névralgique, le milieu 
du terrain de l’EN se cherche 
encore et le problème ne date pas 
d’aujourd’hui. On se souvient 
du match contre la Mauritanie 
à Bouaké, lors duquel Belmadi 
avait pratiquement changé toute 
la composante du milieu, en vain 
(défaite des Verts). Par ailleurs, 
l’autre souci pour le coach 
national est de trouver un tueur 
de surface. Baghdad Bounedjah 
en dépit des efforts qu’il déploie 
à chaque match n’y arrive pas, 
alors que son rôle est de marquer 
des buts. Il est en panne depuis 
la CAN 2023 où il a été décisif 
et fait parler la poudre (3 buts). 
Cependant, il n’y a pas, il faut 

le souligner, d’avant-centre, 
avec la mise à l’écart d’Islam 
Slimani qui n’est plus le vorace 
attaquant de pointe comme le 
justifie sa saison moins bonne 
au FC Malines, l’option Aymen 
Mahious (Yverdon Sport), 
expérimentée l’année dernière, 
n’a pas été concluante, à moins 
qu’Andy Delort retrouve son top 
niveau dans son prochain club 
(Montpellier ?). Petkovic n’a pas 
de solution pour ce poste, à moins 
qu’il mette à l’avenir un système 
de jeu sans avant-centre, comme 
l’avait fait Pep Guardiola lorsque 
avant le recrutement de Halland, 
sauf qu’à Manchester City, tous 
les joueurs marquaient des buts, 

des défenseurs en passant par les 
milieux de terrain et les joueurs 
de couloir. Petkovic est appelé 
donc à régler cet énorme souci en 
créant une animation offensive, 
ce qui est son rôle entant que 
sélectionneur national. Toutefois 
pour mettre en œuvre ses idées, 
il faudra créer un climat serein 
autour de l’équipe nationale 
car ce qu’on a constaté ces 
derniers jours, c’était de la folie. 
Certains oublient que l’EN est en 
régression depuis 2021. Petkovic 
ne peut en un claquement de 
doigts tout changer ! Sa mission 
pour redresser la situation n’est 
pas partie sous de bons auspices, 
faut-il le souligner.
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real Madrid :
La date de la présentation de Kylian Mbappé est connue

Affaire Pogba :
Le parquet de Paris demande un procès pour six accusés 

dont Mathias Pogba

Xavi Simons s’en prend 
à un journaliste

Qatar, l’énorme scandale

C’est officiel depuis 
plus d’une semaine 
désormais : Kylian 

Mbappé sera bel et bien 
un joueur du Real Madrid 
la saison prochaine. Reste 
désormais la présentation du 
joueur aux supporters du Real 
Madrid. Alors qu’elle n’a pas 
pu être effectuée avant l’Euro, 
le clan Mbappé et le club se 
sont entendus sur une autre 
date. Le joueur sera présenté le 
16 juillet prochain au Bernabéu 
d’après Relevo.

Deux jours après la finale 
de l’Euro, les Madrilènes 
pourront venir voir leur futur 
joueur. Le média espagnol 
indique que les Merengues 
pourront venir en très grand 
nombre. La présentation de 
Kylian Mbappé devrait même 
surpasser les présentations de 
Cristiano Ronaldo (2009), qui 
avait réuni 85 000 personnes 
au Santiago Bernabéu, et celle 
de Maradona avec Naples 
(1984), qui avait attiré 80 000 
supporters à San Paolo.

L’affaire Paul Pogba 
avance. Plus de 
deux ans après 

la séquestration du joueur, 
actuellement suspendu pour 
dopage pour une durée de 4 ans, 
le parquet de Paris a demandé 
un procès correctionnel pour 
six de ses proches, dont son 
frère Mathias Pogba indique 
l’Agence France Presse ce 
mercredi. C’est la conclusion 
de l’enquête pour extorsion et 

séquestration de l’international 
français.
Pour rappel des faits, le 19 mars 
2022, alors que Paul Pogba est en 
rassemblement avec l’équipe de 
France, il est séquestré et braqué 
par deux hommes qui cherchent 
à lui extorquer 13 M€. Cinq 
personnes proches du Turinois 
auraient organisé cette opération 
en banlieue parisienne. Mathias 
Pogba est lui soupçonné d’avoir 
fait pression sur son frère.

Futur adversaire des Bleus, les Pays-
Bas connaissent une préparation 
tronquée par les blessures. Frenkie 

de Jong et Teun Koopmeiners ont dû 
déclarer forfait pour la compétition. 
Malgré leurs absences, les Oranje se 
sont imposés lundi face à l’Islande (4-
0), avec notamment le premier but de 
Xavi Simons sous le maillot hollandais. 
Après la rencontre, le milieu appartenant 
au PSG a répondu aux questions des 

journalistes. L’une d’elles ne lui a pas 
plu.
Interrogé sur sa concurrence avec Jeremie 
Frimpong par un journaliste de la NOS, 
le jeune joueur a répondu sèchement 
: « Concurrence ? Quelle concurrence 
? Frimpong est un coéquipier ! Je 
l’apprécie aussi. Il a fait une excellente 
saison à Leverkusen. J’ai également fait 
une excellente saison à Leipzig. C’est 
mon ami et je suis heureux pour lui ».

Le Qatar a dominé l’Inde mardi dans 
le cadre des éliminatoires de la 
Coupe du monde 2026 (2-1). Non 

sans un but totalement invraisemblable.
Les qualifications asiatiques du Mondial 
2026 ont accouché d’une sacrée 
polémique mardi. Déjà qualifié pour la 
deuxième phase éliminatoire, le Qatar a 
pris le meilleur sur une sélection indienne 
qui elle se retrouve éliminée après sa 
défaite 2-1. Un résultat plutôt logique au 
vu du pedigree des deux nations (le 34e 

au classement Fifa face au 121e) mais un 
scandale sur la forme.
Alors que les Indiens menaient au score 
à l’entame de la 73e minute de jeu, le 
dénommé Al-Hashmi Al-Hussain a joué 
un ballon sorti hors des limites du terrain 
après une parade du gardien adverse pour 
offrir une passe décisive à Yousef Aymen. 
Un but invalide donc, et pourtant bel et 
bien entériné par le corps arbitral, et 
notamment le Sud-Coréen Woo-sung Kim 
qui n’y a vu que du feu.
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Firefox 127

lancement automatique au démarrage et protection 
supplémentaire contre le fingerprinting

les jeux vidéo récents bientôt compatibles macOS ? 
Apple met à jour son outil de portage

Firefox vient de déployer sa 
version 127, apportant de 
nombreuses nouveautés 

et améliorations pour optimiser 
l’expérience utilisateur. 
Découvrez les principales 
mises à jour et ce qu’elles 
signifient pour votre navigation 
quotidienne.

La version 127 de Firefox 
introduit plusieurs améliorations 
significatives pour les 
utilisateurs de Windows et 
macOS, en mettant l’accent sur 
l’optimisation des performances 
et le renforcement de la sécurité.

Les utilisateurs de Firefox 
pourront s’économiser un clic 
au lancement de Windows

Mozilla vient de déployer la 
version 127 de Firefox, apportant 
avec elle des optimisations 
significatives pour améliorer 
l’expérience utilisateur. Parmi 
les nouveautés, on retrouve une 
amélioration des performances 

grâce à une optimisation du 
moteur JavaScript, permettant 
des temps de chargement 
plus rapides et une utilisation 
de la mémoire réduite. Ces 
modifications garantissent 
une navigation plus fluide et 
réactive. En matière de sécurité, 
Firefox 127 renforce ses 
protections contre le phishing 
et les attaques de type man-in-
the-middle, assurant ainsi une 
navigation plus sécurisée pour 
les utilisateurs.

En plus de ces améliorations, 
Firefox 127 introduit le 
démarrage automatique du 
navigateur sur Windows, 
facilitant ainsi l’accès rapide 
à Internet dès le démarrage du 
système. Une autre nouveauté 
notable est la fonctionnalité de 
dédoublonnage des onglets, qui 
permet de fusionner les onglets 
identiques ouverts, réduisant 
ainsi le désordre et améliorant 

la gestion des onglets. Cette 
mise à jour renforce également 
la confidentialité des utilisateurs 
en offrant des options plus 
avancées pour la gestion des 
permissions des sites web et des 
cookies.

Firefox 127 est disponible en 
téléchargement dès maintenant. 

Les utilisateurs actuels peuvent 
mettre à jour leur navigateur via 
les paramètres de Firefox, tandis 
que les nouveaux utilisateurs 
peuvent télécharger directement 
la version 127 depuis le site 
officiel de Mozilla.
Détails du patch note

Voici la liste complète des 

améliorations et corrections 
apportées par la mise à jour 127 
de Firefox :

Optimisation du moteur 
JavaScript pour des temps de 
chargement plus rapides.

Réduction de l’utilisation de la 
mémoire pour une navigation 
plus fluide.
Améliorations des protections 
contre le phishing.

Renforcement des défenses 
contre les attaques de type man-
in-the-middle.

Meilleure intégration des outils 
de débogage.

Nouveaux modules pour faciliter 
le développement d’applications 
web complexes.

Options améliorées pour la 
gestion des cookies et des 
données de site.

Fonctionnalités de blocage des 
scripts de suivi améliorées.

Avec la nouvelle mouture de 
macOS fraîchement officialisée, 
Apple veut visiblement remettre 
le jeu vidéo au premier plan. La 
prochaine version du système 
d’exploitation permettra aux 
joueurs de profiter d’un plus 
grand nombre de titres issus de 
la nouvelle génération.

Lundi 10 juin, à l’occasion de 
la WWDC 2024, la marque 
à la pomme en a profité pour 
révéler les futures innovations 
attendues sur ses systèmes 
d’exploitation. Si iOS 18 et 
Apple Intelligence étaient 
fortement mis à l’honneur durant 
cette conférence d’ouverture, 
la firme de Cupertino a aussi 
présenté quelques nouveautés à 
venir dans macOS Sequoia, qui 
sera un peu plus orienté vers le 
jeu vidéo qu’auparavant.

Avec macOS, Apple fait un pas 
de plus vers le jeu vidéo

Avec macOS Sequoia, Apple 
ne dissimule pas son envie 
d›embrasser davantage le jeu 
vidéo. Si Mac et gaming n›ont 
pas toujours fait bon ménage, 
la société dirigée par Tim Cook 
entend bien rectifier le tir. Et 
pour cause, le géant a d›ores et 

déjà révélé de nombreux titres 
à venir sur ses ordinateurs, 
à commencer par Assassin’s 
Creed : Shadows et Prince of 
Persia : The Lost Crown.

En plus d›Ubisoft, Capcom a 
également annoncé une fournée 
de jeux à destination de macOS, 
dont plusieurs épisodes de la 
saga Resident Evil. Pour une 
expérience sonore toujours plus 
immersive, les possesseurs d›Air 
Pods Pro de seconde génération 
pourront jouir de l›audio spatial 
et d›un mode Jeu inédit qui va 
faire son arrivée. L›objectif de 
celui-ci étant d›optimiser la 
consommation d›énergie tout 
en proposant des fréquences 

d›images plus élevées.

En plus de ces ajouts, l›une des 
nouveautés les plus intéressantes 
de macOS Sequoia devrait 
concerner le déploiement de 
Game Porting Toolkit 2 et le 
support de l›AVX2.

macOS Sequoia : vers une 
meilleure comptabilité avec les 
jeux récents ?

Quelques heures après la 
keynote de la WWDC 2024, 
Apple a mis à disposition 
des développeurs la nouvelle 
version de son Game Porting 
Toolkit, qui prend désormais en 
charge l›AVX2. Concrètement, 
cela permettra de faciliter le 

portage de jeux sur les différents 
systèmes d›exploitation de la 
Pomme (ordinateur, smartphone 
et tablette), comme précisé sur 
le site officiel de la marque :

« Depuis l’introduction du 
Game Porting Toolkit, les 
développeurs peuvent porter 
leurs jeux sur les appareils 
Apple plus vite que jamais, et 
les gameurs profitent de plus 
de titres sur Mac. Game Porting 
Toolkit 2 étend l’expérience 
avec des fonctionnalités parmi 
les plus plébiscitées par les 
développeurs de jeux, lesquelles 
facilitent la mise à disposition 
de jeux sophistiqués sur Mac 

ainsi que sur iPhone et iPad ».

Comme relayé par le site 
Wccftech, le Youtubeur Vadim 
Yuryev affirme toutefois que 
l›AVX2 n›est pas supporté 
par les puces M1, M2 et M3. 
Cela suggère donc que le 
processeur M4 pourrait être le 
premier SoC d›Apple capable 
de faire tourner parfaitement 
certains jeux récents, dont le 
très apprécié Alan Wake 2, qui 
exige l›AVX2 toujours pour 
fonctionner. Notons au passage 
que les premiers Mac équipés de 
la puce M4 ne devraient pas être 
commercialisés avant l›automne 
prochain.
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Si vous souffrez 
régulièrement de 
douleurs dans le dos, 

une kinésithérapeute a partagé, 
sur son compte Instagram, 
deux exercices d’étirements 
pour vous soulager.
“J’ai mal au dos”. Qui n’a 
pas déjà entendu ou prononcé 
cette phrase ? Que ce soit du 
fait d’un faux mouvement, 
un mode de vie sédentaire 
(rester longtemps devant son 
ordinateur par exemple) ou 
encore une mauvaise literie, 
les causes d’un mal de dos 
sont multiples. Mais alors que 
faire si l’on en souffre ? Sur 
le réseau social Instagram, 
Lisa, kinésithérapeute, 
connue sous le pseudonyme 
@lisakine_, a partagé deux 

étirements à connaître pour 
soulager un mal de dos.
La kinésithérapeute a 
l’habitude de partager sur les 
réseaux sociaux des conseils 
à sa communauté de plus de 
92.000 abonnés. Récemment, 

elle livrait deux gestes simples 
pour apaiser des douleurs 
aux cervicales, ou encore une 
routine simple pour apaiser 
les tensions dans le cou. Cette 
fois-ci, elle partage donc 
deux exercices d’étirement 

“un peu trop sous côté”, 
à pratiquer pour soulager 
une douleur dans le dos.
Douleurs dans le dos : 
les exercices d’étirement 
d’une kinésithérapeute
Pour réaliser ces exercices 
d’étirements, il faut tout d’abord 
se munir d’un tapis de sol, d’un 
tapis de yoga, ou, si vous n’êtes 
pas équipé, d’une couverture, 
car les deux postures 
doivent se pratiquer au sol.
Pour expérimenter la première 
posture, commencez par vous 
asseoir sur le tapis de sol (ou 
la couverture) puis pliez les 
jambes et ramenez-les sur 
votre droite. Ensuite, tendez 
les bras en l’air en tenant vos 
mains l’une dans l’autre. Puis 
tirez les bras sur votre droite 

en vous penchant légèrement. 
Maintenez la posture pendant 
une trentaine de secondes avant 
de revenir en position initiale. 
Puis, réalisez le même exercice 
de l’autre côté. N’oubliez pas de 
respirer profondément durant 
la pratique de cet étirement.
Pour le deuxième exercice, 
placez-vous sur un genou. Le 
genou droit est sur le sol, le 
pied gauche est ancré dans le 
sol et le genou gauche forme 
un angle de 90 degrés. Puis 
tenez vos mains l’une dans 
l’autre et tendez les bras en l’air 
avant de, vous penchez-vous 
légèrement sur votre gauche. 
Conservez la posture pendant 
30 secondes. Puis, réalisez 
même exercice de l’autre côté.

Mal de dos : 
voici deux étirements qui soulagent les douleurs selon 

une kinésithérapeute

Il n’existe pas de preuve 
scientifique concernant 
l’efficacité des produits à 

la lavande (huiles essentielles, 
sachets…) pour favoriser 
l’endormissement. Et pourtant, 
son effet apaisant sur le cerveau 
pourrait nous aider à lutter 
contre l’anxiété responsable 
des insomnies. Quels sont tous 
les bienfaits ? Comment bien 
l’utiliser ? Quelles sont ses 
contre-indications ? Réponses 
de Shana Sarfati, thérapeute, 
naturopathe et nutritionniste.
Sprays, sels, sachets, huiles 
essentielles, capsules, patchs 
à la lavande… les produits à 
la lavande sont déclinés sous 
toutes les formes afin d’aider 
les insomniaques à retrouver 
leur sommeil. D’ailleurs, 
les personnes qui voyagent 
beaucoup et qui ont pris 
l’habitude de vaporiser quelques 
minutes avant le coucher un 
parfum de lavande sur leur 
oreiller rencontrent moins 
de difficultés à s’endormir.
Mais ces produits sont-ils 
vraiment efficaces ? Quelques 
études, menées sur des petits 
groupes de volontaires, ont 
observé ses propriétés calmantes 
et sa capacité de réduction 
du stress et de l’anxiété. En 
2015, une étude publiée dans 
le Journal of Alternative and 
Complementary Medicine 

démontrait notamment que 
l’inhalation de l’arôme de 
lavande avant de dormir réduisait 
les niveaux d’anxiété et favorisait 
un sommeil plus profond et de 
meilleure qualité (source 1).
Quels sont les bienfaits de la 
lavande pour le sommeil, le 

stress, l’anxiété ?
Sans résultats précis à ce sujet, 
les chercheurs ont du mal à 
établir un lien réel de cause 
à effet entre la lavande et le 
sommeil. Mais les spécialistes 
n’ignorent pas complètement 
ses bénéfices sur le sommeil, à 
l’instar d’autres plantes telles 
que la passiflore, la valériane 
ou le tilleul. La lavande pourrait 
tout simplement nous ramener 
à un état d’esprit apaisé au 
moment de l’endormissement, 
en nous rappelant le souvenir 
d’une bonne nuit de sommeil.
Une plante à l’odeur apaisante
En associant l’odeur de la 
lavande au fait de dormir 
dans son lit, le cerveau peut 
croire qu’il est à l’aise, dans 
sa maison. Cette technique 
serait efficace avec n’importe 
quelle forme de lavande : spray, 
huile diffusée, lotion ou crème.
En plus de ses bienfaits sur 
le sommeil, la lavande est 
également reconnue pour 
ses vertus anti-stress et anti-
anxiété, aidant ainsi à calmer 
les tensions et à instaurer 

un sentiment de sérénité.
Et puisque l’anxiété est une 
des causes principale qui 
empêchent de s’endormir, autant 
essayer de s’en débarrasser. 
D’ailleurs, si le simple fait 
de croire que la lavande 
fonctionne vous aide à vous 
endormir, pourquoi se priver ?
Avant de dormir, comment 
utiliser la lavande contre 
le stress et l’anxiété ?
Pour intégrer la lavande dans 
votre rituel de sommeil, plusieurs 
options s’offrent à vous.

Un spray à la lavande sur 
l’oreiller pour le sommeil

Un spray de lavande sur l›oreiller 
peut créer une ambiance propice 
à la relaxation tout au long de la 
nuit, tandis que la vaporisation 
d›eau florale de lavande dans 
la chambre avant le coucher 
peut favoriser une atmosphère 
apaisante. Shana Sarfati 
La diffusion d’huile essentielle 
de lavande pour le sommeil
« La diffusion d’huile essentielle 
de lavande dans la pièce est 
également une excellente façon 
de créer une ambiance relaxante. 
Enfin, l’application d’une lotion 
à base d’huile essentielle de 
lavande sur la peau avant le 
coucher peut aider à profiter 
pleinement de ses effets apaisants 
», explique la naturopathe.
« Avant de vous endormir, 
vous pouvez préparer un spray 

relaxant en mélangeant de l’eau 
distillée avec quelques gouttes 
d’huile essentielle de lavande, 
que vous vaporiserez légèrement 
sur votre oreiller et vos draps. De 
même, ajouter quelques gouttes 
d’huile essentielle de lavande 
à votre bain chaud peut être 
une excellente façon de vous 
détendre avant de vous coucher ».

Attention à la lavande par 
voie orale

Mais lorsqu’il s’agit d’ingérer 
de la lavande par voie orale, 
la prudence est de mise. Car 
souvent, les remèdes dits « 
naturels » contiennent des 
ingrédients synthétiques tels 
que le sorbitol, le stéarate 
de magnésium et le dioxyde 
de titane. Les personnes qui 
recherchent un véritable effet ont 
intérêt à profiter de l’odeur de la 

lavande à l’état naturel, dans un 
thé, dans un sachet en tissu, ou 
sous forme d’huile essentielle.
Quelles sont les contre-
indications et les précautions 
d’utilisation de la lavande ?
« Cependant, malgré ses 
nombreux bienfaits, il est 
important de prendre quelques 
précautions lors de l’utilisation 
de la lavande », avertit Shana 
Sarfati. « Certaines personnes 
peuvent être allergiques à cette 
plante, il est donc recommandé 
de faire un test cutané avant 
une utilisation prolongée. De 
plus, les femmes enceintes ou 
allaitantes, ainsi que les enfants 
de moins de 12 ans, devraient 
consulter un professionnel 
de santé avant d’utiliser des 
produits à base de lavande ».

Les bénéfices de la lavande pour le sommeil
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«Je laisse pousser ou 
je coupe ?» Nous 
sommes nombreuses 

à nous poser la question. 
Bonne nouvelle, une équipe 
de coiffeurs professionnels a 
dévoilé la méthode ultime pour 
définir la longueur de cheveux 
qui correspond le mieux à votre 
profil.
À l’arrivée des beaux jours, 
il arrive souvent de vouloir 
craquer pour une nouvelle coupe 
de cheveux. Long ou court, 
telle est la question. Pour vous 
guider, les experts de la marque 
de soins capillaires John Frieda 
ont mis en place la règle des 5,5 
centimètres. Explications.  
La théorie des 5,5 centimètres, 
qu’est-ce que c’est ?

Pour choisir entre la coupe 
garçonne, le mi-long ou encore 
la longueur XXL, optez pour 
cette méthode de calcul basée 
sur la taille de votre mâchoire : 

la règle des 5,5 centimètres.

Que faut-il mesurer ?

Munissez-vous d’un crayon et 
d’une règle. Après avoir placé 

la règle de façon verticale sous 
le lobe de l’oreille, positionnez 
le crayon sous le menton, de 
sorte que le crayon et la règle 
se croisent. Il suffira alors de 
mesurer la distance entre le 
lobe et le crayon. Si celle-ci est 
inférieure à 5,5 centimètres, les 
coupes courtes vous mettent 
davantage en valeur. À l’inverse, 
si la mesure est supérieure à 5,5 
centimètres, les cheveux longs 
sont faits pour vous.   

Quelques précautions à prendre 

Il est bien connu que pour avoir 
une apparence soignée, votre 
coupe de cheveux a tout un rôle 
à jouer. Voici donc les facteurs 
à prendre en compte avant de 
sauter le pas : 

La forme du visage : Il est 
nécessaire d’adapter votre 
coupe de cheveux à la forme 
de votre visage et à la hauteur 
de votre front. Pour les visages 
plus ovales par exemple, il vaut 
mieux éviter les coupes courtes 
et privilégier un mi-long droit.
La nature du cheveu : La 
texture de votre chevelure 
entre également en jeu dans le 
choix de votre coupe. Un carré 
long sublimera davantage des 
cheveux fins et clairsemés qu’un 
mi-long effilé.
L›état de vos cheveux : Si vos 
pointes ont tendance à se casser 
rapidement, il vaut mieux opter 
pour une coupe courte et droite.

Diminution des rides, effacement 
des taches cutanées, teint 
éclatant… Le peeling au phénol 
est un soin doté de multiples 
bénéfices pour la peau, mais 
aussi à manier avec précaution. 
Focus.

Dans le secteur de la beauté, il 
existe de nombreuses techniques 
de médecine esthétique pour 
prendre soin de sa peau. Parmi 
elles, il y a le peeling au phénol 
(ou acide phénique). Ce dernier 
agit sur la structure du derme, 
conférant un rajeunissement 
d’une dizaine d’années. 
Cependant, ce soin doit être 
pratiqué avec une grande 
vigilance. De quoi s’agit-il 
réellement ? Quels résultats 
attendre ? Quels sont les effets 
secondaires ? On vous dit tout.

C’est quoi ? 

Le peeling au phénol est le plus 
puissant qui puisse exister car il 
agit jusqu›au derme profond. Il 
consiste à appliquer sur la peau 
un liquide exfoliant (à base de 
phénol) destiné à la faire peler 
en profondeur afin qu›elle se 
régénère en produisant une 

nouvelle peau. L›objectif est de 
détruire les couches supérieures 
du visage. Généralement, il est 
pratiqué sur les peaux claires 
(phototype 1 à 4) afin d›éviter les 
risques pigmentaires : à la suite 
d›un peeling au phénol, il y a une 
différence de couleur entre les 
zones traitées et le reste. Ce soin 
peut être réalisé sur l›ensemble 
du visage mais aussi localement 
sur des zones ciblées qui ont 
besoin d›être renouvelées.
Peut-on le faire à la maison ? 

Les peelings légers et moyens 
peuvent se réaliser à la maison 
mais ce n›est pas le cas du peeling 
profond qui doit être réalisé chez 
un médecin dermatologue ayant 
reçu une formation spécifique 
et doit être pratiqué sous 
anesthésie locale ou générale. 
Comptez environ une heure 
pour la séance. Une surveillance 
cardiologique est également 
obligatoire car le phénol peut 
avoir des effets non désirés sur le 
système cardiaque. Le peeling au 
phénol nécessite un suivi post-
opératoire (hospitalisation d›une 
nuit, cicatrisation avec poudre 

antiseptique pendant huit jours). 
Il n›est donc pas à prendre à la 
légère !
Quels résultats ? 

Il suffit d›un seul peeling au 
phénol pour observer des 
résultats spectaculaires, entre 10 
à 15 jours après sa réalisation. 
Parmi eux : la tonicité du 
derme, l›effacement des taches 
pigmentaires, un lissage de la 
peau ainsi qu›un effet liftant. Il 
permet aussi et surtout de corriger 
le photovieillissement marqué 
pour les peaux très exposées au 
soleil et au tabagisme massif. 
Ainsi, les rides profondes du 
pourtour des paupières et celles 
du contour de la bouche sont 
effacées. Résultat ? Le visage 
paraît 10 ans de moins.
Quels sont les effets secondaires? 

Comme tous les peelings 
dermatologiques, celui au 
phénol comporte quelques effets 
indésirables sans gravité comme 
des rougeurs, des démangeaisons, 
des œdèmes, une desquamation, 
des tiraillements ou encore 
une sensibilité de la peau au 

soleil. Mais si les précautions 
sont respectées par le médecin, 
ces derniers ont peu de chance 
de survenir. Il faut également 
prendre en compte le processus 
de cicatrisation qui est long. Ce 
peeling est donc réservé aux 
personnes ayant la possibilité de 
rester chez eux pendant la durée 
de la régénération de la peau, 
cest-à-dire 10 à 14 jours.
Quels sont les dangers ? 
Le phénol est un produit chimique 
qui n›est pas facile à manipuler, 
c›est pourquoi il faut faire appel 
à un praticien confirmé pour 

un résultat homogène et sans 
danger. En cas de mauvaise 
utilisation, il y a un risque de 
dépigmentation définitive, 
de brûlure trop profonde, de 
cicatrisation anarachique ou 
encore d›infection car le derme 
ne protège plus. Dans le cas des 
peaux mates, il peut y avoir un 
risque de trouble pigmentaire. 
Le peeling au phénol peut 
également laisser une sensibilité 
au soleil nécessitant une 
protection solaire à vie. En cas de 
douleurs importantes, informez 
le praticien au plus vite.

L’eau du robinet abîme-t-elle 
la peau ? L’eau froide est-elle 
vraiment meilleure ? Comment 
bien essuyer son visage ? Un 
expert skincare nous donne sa 
réponse de professionnel pour 
avoir une belle peau.

Selon sa qualité, l’eau appliquée 
sur le visage au quotidien et 
la façon dont elle est essuyée 
peuvent abîmer la peau. 

Alexandre Vacher, CEO chez 
Méthode Physiodermie, nous 
explique les bons gestes skincare 
à adopter.

L’eau du robinet abîme-t-elle la 
peau ? 

Appliquer de l’eau sur notre 
visage, c’est un réflexe quotidien 
que l’on fait chaque matin qui, 
s’il ne respecte pas certaines 
conditions, peut causer des 

dommages sur l’épiderme. 
«Mettre de l’eau sur le visage 
le matin peut aider à rafraîchir, 
éliminer les impuretés et l’excès 
de sébum», nous confie Alexandre 
Vacher qui tient aussi à mettre 
en garde contre les mauvaises 
pratiques. «Cependant, il est 
important de prendre en compte 
certains facteurs qui peuvent 
affecter la qualité de la peau», 

note-t-il.

En premier lieu, la qualité de l’eau 
est un critère à contrôler. «Le pH 
et la qualité de l’eau du robinet 
varient en fonction de l’endroit où 
vous vivez», déclare celui qui est 
à la tête de la marque de skincare 
Méthode Physiodermie. Si le 
pH est considéré comme neutre 
à 7, la peau du visage demande 
un pH différent. «En général, le 

pH de l’eau du robinet se situe 
entre 6,5 et 8,5. Pour que la peau 
reste équilibrée, l’idéal serait 
qu’elle soit sur un pH de 5,5», 
recommande l’expert. Ainsi, 
favorisez une eau thermale, à 
appliquer au brumisateur, qui 
sera plus douce et évitera aussi 
le dépôt de calcaire contenu dans 
l’eau du robinet, connu pour 
assécher la peau.

Peeling au phénol  

le soin qui rajeunit la peau de 10 ans

Se laver le visage à l’eau, ça abîme ou ça réveille la peau ? 

Jusqu’où couper ses cheveux ? la méthode des coiffeurs 
pour trouver la longueur idéale selon votre visage



Le 1er salon d’arts 
plastiques en mapping 
vidéo (technologie 

multimédia permettant de 
projeter des vidéos et de recréer 
des images sur des structures 
en relief), a été ouvert, lundi 
à la maison de la culture Ali-
Souaihi de Khenchela.

Cette manifestation de 3 
jours, organisée sous le slogan 
«Voyages visuels», a été 
inaugurée par l’inspecteur 
général de la wilaya de 
Khenchela, Reggane Menad, 
et le directeur de la culture, 
Mohamed El Alouani.

Six (6) artistes de la wilaya de 
M’sila, représentant le musée 
public national Nasreddine-
Dinet de Bou Saada, et un 
autre de la wilaya de Tipasa, 
participent à ce salon, premier 
du genre à Khenchela, qui 

permet au public d’admirer 
plus de 100 toiles que le 
scénographe Salah-Eddine 
Benkhelifa a transformé en 
peintures virtuelles grâce à la 
technologie du mapping vidéo.

Le directeur de la culture de la 
wilaya de Khenchela a indiqué, 
dans une déclaration à l’APS, 
en marge de l’ouverture de 
cet événement, qu’en plus de 
l’exposition proprement dite, 
des ateliers seront organisés, 
ainsi qu’une séance du «Café 
culturel» de la Maison de la 
culture Ali-Souaihi, consacrée 
aux effets artistiques qu’autorise 
la technique du mapping vidéo.

Un «Café culturel» qui sera 
encadré par des hommes de 
culture et des chercheurs de 
l’université du Abbas- Laghrour 
de Khenchela, a souligné le 
même responsable.

M. El Alouani a invité les 
amateurs de beaux-arts de 
Khenchela à ce salon pour 
«vivre et profiter d’un voyage 
visuel unique», affirmant 
que cette expérience est «la 
première du genre en Algérie».

Pour sa part, Leila Bouazza, 
directrice du musée public 
national Nasreddine-Dinet 
de Bousaada, a fait part de sa 
«fascination» pour la technique 
du mapping vidéo qui a permis 
aux présents d’apprécier des 
copies de toiles de l’artiste 
Nasreddine Dinet.

La technique du mapping 
vidéo utilisée lors de ce salon 
a permis de transformer des 
peintures de collections réelles 
en magnifiques toiles virtuelles, 
a indiqué le scénographe Salah-
Eddine Benkhelifa.

«Enorme tristesse», 
«voix singulière», 
«légende de la 

chanson française»: la France 
pleure mercredi la disparition 
de Françoise Hardy, une de ses 
dernières icônes des sixties, 
annoncée la veille.

«Maman est partie»: c’est par 
ces simples mots sur ses réseaux 
sociaux, avec une photo de lui 
enfant auprès de sa mère, que son 
fils Thomas Dutronc a officialisé 
la nouvelle tard mardi soir.

Cette disparition, à 80 ans, après 
avoir lutté contre un cancer 
apparu dès 2004, survient 
presque un an après celle de Jane 
Birkin (juillet 2023), autre icône 
des sixties.

«Comment te dire adieu», 
son standard de 1968, revient 
mercredi dans les titres de la 
presse et dans les hommages sur 
les réseaux sociaux.

«Comment lui dire adieu ?», 
a ainsi posté Rachida Dati, 
ministre de la Culture, saluant 
une «légende de la chanson 
française».

«Icône française, voix singulière à 
la tranquillité farouche, Françoise 
Hardy aura bercé des générations 
de Français pour qui elle restera 
ancrée dans des moments de 
vie», salue le Premier ministre 
Gabriel Attal.

«L’élégance» de ses 
«chuchotements harmonieux 
résonnera pour toujours dans le 
cœur des garçons et des filles 

de tout âge», écrit le musicien 
Jean-Michel Jarre. «Quelqu’un 
que j’aimais infiniment vient de 
partir», confie le chanteur Julien 
Clerc.

Un clin d’oeil à son hit 
instantané de 1962, l’année de 
ses 18 ans: plus de deux millions 
d’exemplaires vendus pour 
«Tous les garçons et les filles», 
que Françoise Hardy avait écrit et 
composé, fait rare à l’époque.

Jagger, Bowie, Dylan 

Le décès de l’artiste ébranle 
la France («C’est toute mon 
enfance», confie Gabriel Attal, 
«Vos chansons n’ont jamais cessé 
de m’accompagner», se désole 
le chanteur Patrick Bruel) mais 
résonne bien au-delà. Si Jane 
Birkin était l’Anglaise préférée 
des Français, Françoise Hardy 
fut la Française chérie des Anglo-
Saxons.

Dans le classement des 200 
meilleurs chanteurs de tous les 
temps du magazine américain 
Rolling Stone en 2023, elle était 
l’unique représentante de la 
France.

Ecrit par Serge Gainsbourg, 
«Comment te dire adieu» sera 
repris, sur une rythmique dance, 
par Jimmy Somerville, l’ancien 
leader de Bronski Beat, vingt ans 
plus tard.

En 1994, le groupe Blur la convie 
sur son titre «To the end (La 
comédie)».

«C’est le temps de l’amour, 

le temps des copains, et de 
l’aventure...», chanson de 
1962, surgit aussi dans la bande 
originale du film «Moonrise 
Kingdom» (2012) de Wes 
Anderson.

Pas étonnant, dès lors, de voir la 
légende du rap américain Chuck D 
(Public Enemy) rendre hommage 
à celle dont les disques ont fait 
le bonheur des «dénicheurs de 
rythmes aux Etats-Unis».

Françoise Hardy ne fut pas 
simplement une voix délicate 
ou la moitié d’un couple people 
intriguant qu’elle forma avec 
Jacques Dutronc.

Elle fut aussi l’ambassadrice 
d’une élégance française et 
pop à l’international, un «idéal 
féminin» pour Mick Jagger, 
figure fantasmée pour Bob Dylan 
ou David Bowie.

Dans les années soixante 
insouciantes, sa mélancolie 
tranchait. Son physique 
androgyne et sa retenue 
s’éloignaient des formes et de 
l’exubérance d’une Brigitte 
Bardot (89 ans aujourd’hui). 
Elle préfigurait les mannequins 
longilignes qui envahiront bientôt 
les podiums.

Paco Rabanne 

Egérie de mode sans avoir jamais 
voulu l’être, la chanteuse portera 
à merveille les robes à lamelles 
futuristes signées Paco Rabanne.

Sa frange (elle arborera plus tard 
une coupe à la garçonne) fait 

la une des magazines. L’artiste 
est d’abord photographiée en 
France par son petit ami de 
l’époque, Jean-Marie Périer, 
à l’international par le célèbre 
William Klein.

Sa grande histoire d’amour 
s’appelle ensuite Jacques 
Dutronc (81 ans aujourd’hui), qui 
vient alors lui aussi de secouer 
les charts avec «Et moi, et moi, et 
moi» (1966). Ils auront un enfant, 
Thomas, lui-même devenu 
chanteur.

Mais leur relation est source 
de désillusions en raison de la 
distance que met le dandy de la 
chanson française.

Cette vie conjugale douce-amère 
imprègnera toute son oeuvre, de 
«Message personnel», immense 
succès de 1973, composé avec 
Michel Berger, à «Personne 

d’autre», titre du dernier album 
éponyme en 2018.

Malgré leur séparation, sans 
divorce, une réelle complicité 
l’unissait toujours avec Jacques 
Dutronc.

Françoise Hardy, pour qui chanter 
n’était pas naturel, a rapidement 
abandonné la scène.

Cette férue d’astrologie, née sous 
le signe du capricorne, parlait 
sans détour de son cancer. Et de 
l’idée de la fin.

«La mort n’est que celle du corps, 
lequel est d’essence matérielle. 
En mourant, le corps libère l’âme 
qui est d’essence spirituelle. 
Mais il n’en reste pas moins que 
la mort du corps est une épreuve 
considérable et je l’appréhende 
autant que tout le monde», 
confiait-elle ainsi à l’AFP.

Khenchela

1er salon d’arts plastiques avec mapping vidéo

La France pleure Françoise Hardy, une de ses dernières 
icônes des sixties
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À la recherche des biens 
culturels togolais en 
Allemagne. Derrière 

les portes de ce musée à Berlin, 
en Allemagne, un travail de 
mémoire est en cours.

Le chercheur togolais Toffa 
Ohiniko Mawussé s’efforce de 
retrouver des biens culturels du 
Togo. Il fait ses recherches au 

musée ethnologique à Berlin-
Dahlem en Allemagne. Depuis 
son arrivée, il y a six mois, il a 
déjà recensé des œuvres majeures 
de la culture togolaise.

«J’ai recensé déjà, au-delà de 
1500 vers 2000 objets provenant 
de l’ancienne colonie du Togo 
«, explique Dr. Toffa Ohiniko 
Mawussé.

Parmi ces objets, on trouve des 
tam-tams parlants de la culture 
éwé du sud du Togo et un collier 
traditionnel Kabiyè du nord 
du pays. Ces artefacts ont été 
transportés à Berlin pendant la 
période coloniale allemande au 
Togo, entre 1884 et 1918.

«C’est le tam-tam parlant de 
nos ancêtres. Le tam-tam qui 
est utilisé pour envoyer des 
messages aux communautés. 
C’est l’Atumpani « explique Dr. 
Toffa Ohiniko Mawussé.

Des trésors culturels togolais sont 
donc conservés en Allemagne, 
tandis que le Togo reste souvent 
dans l’ombre pendant que 
plusieurs pays réclament le 
retour de leurs œuvres culturelles 
d’Europe.

Pour Dr. Toffa Ohiniko Mawussé, 
il faudra d’abord discuter avec les 

communautés à qui appartenaient 
les objets et ensuite avec les 
gouvernants africains qui doivent 
porter le projet.

«Ce n’est pas simplement un 
objet, c’est une histoire, c’est 
une culture. C’est une vie. 
C’est un savoir que les gens 
vivent aujourd’hui «, souligne le 
chercheur togolais.

Chaque œuvre retrouvée est un 
pas de plus vers la réappropriation 
de l’héritage culturel togolais. 
Et sur place à Lomé, le sujet 
des biens culturels du Togo en 
Allemagne commence à faire 
débat au sein de la communauté 
universitaire.

Et le Kokou Azamédé, 
enseignant-chercheur à 
l’université de Lomé soutient 
qu’il faudra une démarche auprès 
des communautés avant de parler 

de restitution des œuvres.

«Restituer, c’est d’abord savoir, 
ce qu’il faut rendre. Et ensuite, 
ceux à qui, il faut restituer ont 
aussi le droit de s’informer 
d’abord sur le processus « 
soutient-il.

«Donc, une communauté ne 
peut réclamer que lorsqu’elle 
est au courant que ces objets 
sont quelque part. Nous sommes 
dans le processus d’information, 
pour le moment, jusqu’à ce que 
les communautés s’informent et 
par la suite les décisions de ces 
communautés se feront savoir», 
ajoute Azamédé.

Le chemin vers la restitution est 
encore long, mais les recherches 
en cours et les débats autour 
laissent espérer un avenir où 
ces trésors culturels pourraient 
retrouver leur place d’origine.

Une exposition célèbre l’art des 
sœurs Duncan, deux aborigènes 
d’Arnhem Land en Australie. 
Leur œuvre met en lumière la 
saison des pluies et la richesse de 
leur culture traditionnelle.

Une nouvelle exposition célèbre 
l’art vibrant de Rhonda et 
Margaret Duncan, deux sœurs 
issues d’une communauté 
aborigène d’Arnhem Land en 
Australie. Leur œuvre met en 
lumière la vitalité de la saison 
des pluies de leur région, tout en 
offrant un aperçu précieux sur 
la manière dont les aborigènes 
vivent de la terre depuis des 
générations.

«Ça, c’est un mâle, avec la grande 
pince. Et voici la femelle, avec 
la petite pince. Nous pourrions 
la manger ou l’utiliser comme 
appât,» explique Margaret 
Duncan en triant des crabes.

Ce savoir-faire traditionnel, 
transmis de génération en 

génération, est au cœur de leur 
art et de leur existence.

À Uparunga, près de la partie 
sud d’Arnhem Land, la fin de la 
saison des pluies est synonyme 
d’abondance. «Nous avons tout 
appris de maman. En grandissant, 
nous savions où aller et comment 
obtenir les animaux,» raconte 
Margaret. Pour elle et sa sœur, 
cette période signifie des rivières 
et des billabongs riches en 
nourriture.

L’art des Duncan est aussi 
une thérapie face à la perte de 
leur mère, une figure centrale 
de leur communauté. «Cela 
apaise la colère, les choses qui 
vous stressent dans le monde 
d’aujourd’hui. Nous vivons dans 
deux mondes,» confie Margaret. 
La peinture les aide à surmonter 
leur chagrin et à se rapprocher.

«Nous voulons enseigner aux 
gens à comprendre qui nous 
sommes et comment nous 

vivons,» déclare Rhonda. Une 
exposition à Katherine présente 
actuellement certaines de leurs 
œuvres, reflétant la richesse 
de leur culture et leur histoire 
personnelle.

Cependant, le parcours des sœurs 
n’a pas été sans tension. Margaret 
se souvient des moments 
difficiles lorsqu’elle apprenait 
à Rhonda à tresser des paniers 
avec des feuilles de pandanus. 
«Parfois, nous avons nos petits 
hauts et bas en tant que sœurs. Et 
je lui disais, ‘continue!’,» raconte 
Margaret. Rhonda ajoute, «Je la 
voyais et je ressentais de la colère 
intérieure.»

Malgré ces défis, la peinture a 
renforcé leur lien et les a aidées 
à surmonter leur perte. «Nous 
nous aidons mutuellement,» 
dit Margaret. «Oui, depuis 
longtemps,» répond Rhonda. 
Margaret évoque le soutien 
qu’elle a apporté à sa sœur après 

la perte de son mari : «Quand elle 
a perdu son mari, elle s’est sentie 
perdue, mais je l’ai soutenue et 
ramenée. C’est difficile mais la 
vie doit continuer. Il faut porter 
son fardeau et le jeter dans la 
peinture.»

Les sœurs Duncan espèrent 
que leur art permettra de 
faire connaître leurs racines 
aborigènes à travers l’Australie 
et au-delà.

En Australie, on dénombre 
environ 500 peuples aborigènes 
distincts, chacun avec sa propre 
langue et son propre territoire, 
généralement composés de 
nombreux clans.

Les archéologues estiment 
que les aborigènes ont atteint 
le continent il y a environ 45 
000 ans, portant avec eux une 
riche tradition culturelle et une 
profonde connexion à la terre.

Tiana, la première princesse 
noire de Disney a sa propre 
attraction dans les parcs à thème 
de la société américaine.

Le nouveau manège reprend 
l’histoire de la princesse dans le 
film d’animation : « la princesse 
et la grenouille » sorti en 2009.

Certains adeptes de Disney 
considèrent qu’elle remplace 

avantageusement une ancienne 
attraction basée sur un film 
qui contenait des stéréotypes 
racistes.

L’ancien manège, Spalash 
Mountain était une animation 
aquatique dont le thème Song 
of the South, chant du sud, 
film de Disney sorti en 1946, 
reprenait des clichés racistes sur 

les Afro-Américains et la vie des 
plantations.

Les aventures de Tiana dans 
le Bayou conservent toutefois 
l’ADN technique de Splash 
Mountain, à savoir un manège 
de toboggans à billes. Il est 
agrémenté de musique, de 
décors et de personnages 
animatroniques inspirés de la 

Princesse et la Grenouille qui 

se déroule dans la Nouvelle-

Orléans des années 1920.

Il sera ouvert au public dans 

le courant du mois à Walt 

Disney World, en Floride, et à 

Disneyland, en Californie, dans 

le courant de l’année.

Des trésors culturels togolais dispersés en Allemagne

Australie 

l’art des sœurs Duncan, une ode à la culture aborigène

Disney ouvre une attraction sur Tiana, 
sa première princesse noire
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Les graffitis peuvent-ils valoir 
des fortunes ou n’ont-ils «aucune 
valeur», comme le professent 
certains puristes du «street art»? 
La justice française s’est penché 
lundi sur ces questions, à travers 
le cas d’un homme jugé pour 
le vol en 2019 d’une oeuvre de 
Banksy peinte au dos d’un pan-
neau de signalisation.

Pour le prévenu, Mejdi R., 38 
ans, un artiste musicien qui 
reconnaît sa participation aux 
faits, «les graffitis dans la rue 
n’ont aucune valeur».

Et s’il a volé ce dessin, tagué 
au dos d’un gros panneau indi-
quant l’entrée d’un parking, en 
plein centre de Paris, c’était à la 
demande de son auteur, a affirmé 

le trentenaire devant le tribunal.

Le célèbre artiste de rue britan-
nique aurait ainsi voulu éviter 
que d’autres ne s’approprient 
ou tirent profit de son oeuvre et 
aussi «dénoncer l’hypocrisie du 
système capitaliste qui dit quelle 
œuvre a une valeur et laquelle 
n’en a pas».

Le prévenu estime donc avoir 
non pas «volé un bien culturel», 
mais uniquement «participé à 
la dégradation d’une plaque de 
métal». Mais il ne peut avancer 
aucune preuve d’une demande 
que lui aurait adressée Banksy 
en ce sens - ce qui est normal 
selon lui puisque l’artiste tient à 

son anonymat.

Équipe 

Mejdi R. dit avoir agi avec une 
«équipe» envoyée par Banksy 
lui-même, équipe qui serait en-
suite repartie vers l’Angleterre 
avec l’oeuvre, représentant un 
rat muni d’un cutter.

Le prévenu, qui dit avoir déjà 
rencontré Banksy et être son 
«ami», affirme n’avoir rien reçu 
en retour pour son «aide».

Pour le représentant du parquet 
Pierre-Alain Abadia, la thèse 
d’un vol commandité par l’ar-
tiste ne repose sur aucun élément 
objectif et a même été démentie 
par Banksy, via un attaché de 
presse.

Ce n’est pas la première fois que 
la justice française se penche sur 
un vol d’une oeuvre de Bank-
sy: en juin 2022, huit hommes 
avaient été condamnés à Paris à 
des peines de six mois avec sur-
sis à deux ans de prison ferme 
pour avoir volé ou transporté 
jusqu’en Italie une porte du 
Bataclan ornée d’une peinture 
de l’artiste britannique, en hom-
mage aux victimes des attentats 
13 novembre 2015.

Dans cette nouvelle affaire, l’ac-
cusation a requis 18 mois de pri-
son dont 10 avec sursis et 50.000 
euros d’amende. Le tribunal 
correctionnel de Paris rendra sa 
décision le 19 juin.

Une éléphante a donné nais-
sance à des jumeaux en Thaï-
lande, un fait assez rare pour 
le grand mammifère menacé, 
après une mise bas houleuse qui 
a blessé un soigneur.

Quand un éléphanteau femelle 
de 60 kg est sorti 18 minutes 
après un mâle de 80 kg, vendre-
di soir, la mère, Jamjuree, est 
entrée dans un état de frénésie.

Un membre de l’équipe du 
centre où est gardée l’éléphante 
est alors intervenu pour l’empê-
cher de s’attaquer à la dernière 
née, mais il a reçu en retour un 
coup à une cheville.

«La mère a attaqué le nouveau-

né parce qu’elle n’a jamais eu 
de jumeaux avant. C’est très 
rare», a déclaré lundi à l’AFP 
Michelle Reedy, de l’associa-

tion Elephantstay, qui gère 
l’installation située à Ayutthaya, 
près de Bangkok (centre).

La mère a aujourd’hui accepté 

ses deux éléphants, mais ceux-
ci sont si petits qu’une plate-
forme a été aménagée pour les 
aider à téter. Ils reçoivent aussi 
un complément de lait à l’aide 
d’une seringue.

Les mères n’ont souvent pas 
assez de lait pour des jumeaux, 
qui auraient eu des difficultés à 
survivre dans la nature, selon 
Michelle Reedy.

Longue gestation

Les éléphantes ont la plus 
longue durée de gestation de 
tous les mammifères, portant 
leurs petits durant 18 à de 22 
mois et donnant naissance envi-
ron tous les quatre à cinq ans.

La naissance de jumeaux n’in-
tervient que dans environ 1% 
des cas, selon l’organisation de 
recherche Save the Elephants, 
et la possibilité de mettre bas 
une femelle et un mâle est en-
core plus rare.

Beaucoup des 80 pachydermes 
du centre Elephantstay ont été 
utilisés pour demander l’au-
mône dans les rues, une pra-
tique interdite en Thaïlande 
depuis 2010.

Ils servent aujourd’hui notam-
ment à transporter les touristes 
entre les temples et ruines 
d’Ayutthaya, une ancienne ca-
pitale de Siam.

Le groupe de K-pop Se-
venteen, parmi les plus 
populaires au monde, de-

viendra le 26 juin «ambassadeur 
de bonne volonté» de l’Unesco, 
a annoncé mardi l’Organisation 
onusienne pour l’éducation, la 
science et la culture.

«Seventeen et l’Unesco par-
tagent la même volonté de don-
ner aux jeunes les moyens de 
conduire le changement et de 
relever les défis de notre siècle. 
Ils inspirent et soutiennent éga-
lement les jeunes du monde 
entier grâce à leur musique et 
à leur énergie positive», a com-
menté la directrice générale de 
l’Unesco, la Française Audrey 
Azoulay.

«Après plusieurs actions 
conjointes réussies, j’ai voulu 
que notre partenariat prenne 
une importance stratégique 
encore plus grande. Le 26 juin, 
j’aurai le plaisir d’accueillir les 

13 membres du groupe dans la 
famille des ambassadeurs de 
bonne volonté de l’Unesco», 
s’est-elle réjouie dans un com-
muniqué.

Seventeen, groupe sud-coréen 
fondé en 2015 autour de treize 
jeunes artistes, a été la deu-
xième formation à générer le 
plus de recettes au monde en 
2023, derrière la superstar Tay-
lor Swift, selon la Fédération 
internationale de l’industrie 
phonographique.

Leurs chansons ont été écoutées 
à des milliards de reprises sur la 
plateforme Spotify. Leur single 
«Don’t Wanna Cry» a été vu 
plus de 275 millions de fois sur 
YouTube.

En devenant ambassadeur de 
bonne volonté lors de cette céré-
monie prévue à Paris, Seventeen 
«s’engagera à mettre son talent 
et sa voix au service des valeurs 
et du mandat de l’organisation», 

a indiqué l’Unesco, dont le 
siège est à Paris.

Durant cet évènement, «Audrey 
Azoulay donnera (au groupe) 
une feuille de route pour mettre 
en lumière les défis auxquels 
sont confrontés les jeunes et 
créer des opportunités de chan-
gements concrets à travers les 
programmes de l’Unesco».

Seventeen s’était produit en no-
vembre 2023 dans le grand au-
ditorium parisien de l’Unesco, 
un espace feutré qu’ils avaient 
transformé en dancefloor. Les 
500 billets pour l’évènement 
s’étaient arrachés en moins 
d’une heure.

Le footballeur brésilien Vini-
cius, l’actrice espagnole Rossi 
de Palma, l’acteur américain 
Forest Whitaker ou le chef ita-
lo-argentin Mauro Colagreco 
sont également ambassadeurs 
de l’Unesco.

Le groupe de K-pop Seventeen va 
devenir ambassadeur de l’Unesco

Vol d’un Banksy à Paris en 2019 
La valeur des graffitis en question devant le tribunal

Thaïlande: Rare naissance d’éléphants jumeaux

Convocation

A tous les héritiers et ayant 
droit de la défunte M.Bouadis 

Nadia sont priés à prendre 
contacte avec le président de 
la Coopérative EL ISLAH sis 

Oued Dheb II Annaba afin 
d’apurer la situation financière 
de la défunt la dite coopérative 

Le président 

FETIKH SALAH 
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Les ressortissants des pays 
africains représentent les 
nationalités ayant demandé 

le plus de visa Schengen en 2023. 
Mais surtout ceux qui reçoivent 
le plus de rejets à leurs requêtes. 
D’ailleurs, rien qu’en 2023, ces 
demandeurs de visas Schengen ont 
reçu 704 000 réponses négatives.
Par conséquent, ce chiffre se traduit 
en 56.3 millions d’euros de pertes 
causées par ces demandes de visa 
Schengen rejetées. De leur côté, 
les Algériens se retrouvent, depuis 
plusieurs années, en tête de la liste 
des nationalités avec le plus grand 
nombre de refus.
Combien ont dépensé les Algériens 
en rejet de visa Schengen en 2023 ?
En 2023, l’Algérie a été le pays qui 
a reçu le deuxième plus important 
nombre de rejets aux demandes 
de ses citoyens. Soit un total de 

289 000 refus, notamment 43.2 
% de toutes les demandes. Si les 
Algériens sont autant impactés 
par ces réponses négatives, c’est 
en raison du nombre de demandes 
exprimées de leur part chaque 
année.
Par ailleurs, ces refus de visa 
Schengen se présentent comme des 

millions d’euros partis en fumée. 
Pour rappel, une demande de visa 
Schengen coûte environ 80 euros, 
soit près d’un tiers du salaire 
moyen en Algérie. Conformément 
aux dernières statistiques, les pertes 
des ressortissants algériens en refus 
de visa, s’élevaient à hauteur de 
13.3 millions d’euros, en une seule 
année.
Une récente étude de l’UE montre 
que les ressortissants africains et 
les Asiatiques supportent la part du 

lion des dépenses en frais de visa 
rejetés. En effet, rien qu’en 2023, 
ils ont dépensé plus de 130 millions 
d’euros et 105 millions d’euros en 
2022, soit 90 % des coûts liés à tous 
les frais de visa Schengen refusés.
Mais ce n’est pas tout, à partir de ce 
11 juin, les ressortissent de l’Afrique 
et de l’Asie seront confrontés à de 
nouvelles dépenses. Dans la mesure 
où la décision de la commission 
européenne d’augmenter les frais 
de visa Schengen prendra effet.

En cette nouvelle saison 
estivale, les voyageurs 
du monde entier sont à 

la recherche de bons plans leur 
permettant de profiter de leurs 
vacances sans se ruiner. C’est le 
cas des Algériens et des membres 
de la diaspora qui profitent de cette 
période pour rendre visite à leurs 
familles.
Dans ce sillage, le nouveau 
baromètre dressé par L’écho 
touristique et Mister Fly, témoigne 
d’une forte baisse des prix 
des billets de voyage vers de 
nombreuses destinations, dont 
l’Algérie.
Les prix des billets d’avion à 
destination du bassin méditerranéen 
en forte baisse
Une tendance que le baromètre 
Orchestra a, aussi, confirmée en mai 
2024. En effet, le mois dernier, les 

prix des billets de voyage en avion 
ont reculé de -2.3 % concernant les 
vols long-courriers et de -3% pour 
les vols moyen-courriers.
C’est le cas des vols au départ de la 
France et à destination du Canada 
(-14%), mais aussi à destination 
du bassin méditerranéen. Dans 
ce sillage, le trio Maroc (-10 %), 
Espagne (-8%) et Tunisie (6%), 
arrive en tête des destinations qui 
ont enregistré une baisse de leurs 
billets d’avion.
Par ailleurs, la destination Algérie 
arrive au 7ᵉ rang avec une baisse 
des prix des vols qui a atteint -7 %, 
en comparaison avec les tarifs de 
la même période de 2023. En effet, 
le prix moyen s’élève à hauteur de 
350 euros, pour un voyage en aller-
retour, depuis la France.
Selon les spécialistes du secteur 
de l’aérien, il s’agit de la première 
fois, depuis 2019, qu’on enregistre 
autant de destinations avec des 
prix en baisse. Cette tendance s’est 
confirmée alors que le marché de 
l’aérien s’est habitué à une inflation 
des prix des vols, durant l’été.
Baromètre réalisé par MisterFly et 
l’Écho touristique.

Refus de visa schengen :

Les Algériens ont perdu plus de 13 millions d’euros en 2023

vols depuis la fRance – été 2024 :

 Les prix des billets de voyage 
vers l’Algérie chutent


